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Досрочная  
ПоДПиска - 2008

оставайтесь с нами!

С	11	февраля	по	31	марта	
проводится	досрочная 

подписка на газету 
«коммуна» на второе 

полугодие 2008г.	по	ценам,	
сложившимся	на	подписку	
в	предыдущем	полугодии.	
Основная	подписка,	как	

правило,	проводится	уже	по	
новым	ценам.

Призываем	своих	читателей:	
подпишитесь	на	«Коммуну»		

и	таким	образом		
сэкономьте свои Деньги! 

экономим 
Деньги!

воронежцы признали
медведева своим

Вице-премьера 
«отбили»  
у Питера 

Выдвижение Дмитрия Мед-
ведева в качестве преемника 
Президента РФ Путина во-
ронежцы, не отличающиеся 
доверчивостью, тем не менее, 
восприняли с осторожной 
надеждой. Сегодня трудно 
четко определить причины 
такого «аванса доверия». Не 
исключено, что на начальном 
этапе ключевую роль сыгра-
ла простая мысль: Медведев 
вовсе не питерский, хотя и 
образование получил на юр-
факе Ленинградского универ-
ситета, и пик юридической 
карьеры первой половины 
90-х (он же, по сути, старт  
карьеры политической) пере-
жил в городе на Неве, в быт-
ность юридическим экспертом  
комитета по внешним связям 
мэрии Санкт-Петербурга, в 
котором председательствовал 
В.Путин. Сам-то он родился в 
Ленинграде, зато отец получил 
образование в Краснодаре, 
мать окончила филфак Во-
ронежского государственного 
университета, а тетя (ее сестра) 
до сих пор живет в Воронеже, 
в квартире, где будущий кан-
дидат в Президенты провел не 
одни школьные каникулы.

Вполне естественная реак-
ция многих воронежцев: они 
считают Медведева своим. И 
в связи с этим уже провели 
параллель: на смену питерцу 
Владимиру Владимировичу 

придет… воронежец Дмитрий 
Анатольевич!  

Есть, конечно, во всем этом 
некое преувеличение, но осо-
бое отношение кандидата в 
Президенты к Воронежской 
области действительно нали-
цо. За последние полтора года 
он побывал  здесь дважды, и 
уже сейчас с известной долей 
уверенности можно говорить 
о значении его приезда в самых 
различных сферах.

Начнем  
с «Газпрома»?
В первую очередь, это, ко-

нечно, реализация приоритет-
ных национальных проектов и 
выполнение программы «Га-
зификация», которая по своей 
экономической, политической 
и демографической значи-
мости стоит с ними в одном 
ряду и с полным основанием 
может быть названа пятым на-
циональным проектом. Такую 
оценку развернувшейся  мас-
штабной работе  дают не только 
в российском правительстве, 
но и, главным образом,  в ре-
гионах. 

Любопытное отступление: 
в 2007 году исполнилось 50 
лет с тех пор,  как  в первый 
населенный пункт области 
– это были Семилуки  -  при-
шел природный газ. Но в со-
ветские времена Воронежская 
область, наиболее крупная 
после Московской по терри-
тории, численности населения 
и экономическому потенциалу, 
попала в число тех российских 

регионов, которые безнадежно 
отстали в вопросе  газифика-
ции от своих соседей. К 2001 
году в регионе было введено 
в эксплуатацию всего около 
10 тысяч километров газовых 
сетей, а уровень газификации 
в сельских населенных пунктах 
составлял лишь  18,1 процента. 
Учитывая, что область лишена 
собственных источников энер-
горесурсов, только ввоз угля 
превышал  2,5 млн. тонн в год,  
три четверти этого объема по-
треблялось населением. Иначе 
говоря, ежегодно воронежским 
крестьянам  приходилось пере-
носить ведрами под 4 млн. тонн 
угля и золы, а о сопутствующих 
«прелестях» - саже и копоти 

в домах - даже и говорить не 
стоит. 

С приходом к управлению 
областью команды губернатора 
Владимира Кулакова было при-
нято решение о масштабной 
газификации региона и назван 
срок: в  2009 году газификация 
области в основном должна 
быть завершена. Примечатель-
но, что в 2001 году Дмитрий 
Медведев занимал должность 
заместителя, а с 2002-го – пред-
седателя Совета директоров 
ОАО «Газпром». Именно тогда  
по уровню «газпромовских» ин-
вестиций Воронежская область 
серьезно опередила другие ре-
гионы (вложения увеличились 
практически вчетверо - с 202  до 

800 млн. рублей) и по темпам и 
масштабам газификации вы-
шла на лидирующие позиции 
не только в Центральном феде-
ральном округе, но и в стране 
в целом.

В мае 2006 года Дмитрий 
Медведев, уже сменивший 
пост в «Газпроме» на долж-
ность вице-премьера Пра-
вительства России, лично 
принял участие в торжествен-
ном вводе в эксплуатацию 
одного из самых протяжен-
ных газопроводов области: 
Анна - Архангельское длиной  
63 км. Этот газопровод обе-
спечил природным газом 8 на-
селенных пунктов Аннинского 
района, 600 подворий сразу 

подключились к сетям при-
родного газа.  В селе Бродовое, 
где был зажжен символический 
факел, сегодня с природным 
газом более 200 домовладений, 
практически половина села. 
А дом старейшей труженицы 
Валентины Вяловой, в кото-
ром Медведев побывал после 
торжественного зажжения 
факела, теперь своего рода 
местная достопримечатель-
ность:  журналисты нет-нет да 
и интересуются, что за сервиз 
подарил Валентине Ивановне 
будущий преемник Путина и 
отведал ли он яичницы, тра-
диционно приготовленной на 
первом газовом пламени.

(Окончание	на	2-й	стр.)

Страсти по мэрским выборам отчасти заслонили пред-
выборную кампанию всероссийского масштаба. Каза-
лось бы, никакой интриги - традиционно считается, что 
большинство россиян поддержат выдвиженца Путина, 
кем бы он ни был. Но ведь интересно другое: никто и не 
заметил, как даже на фоне стопроцентно харизматичного 
Владимира Владимировича названный им преемником 
Дмитрий Медведев постепенно приобрел вес и четко 
выраженные черты не только человека команды, но и 
самостоятельного политика.

Неблагоприятные дни и часы с 28 февраля по 5 марта
29, пятница (пик	с	4	до	6	часов)

1, суббота	(пик	с	19	до	23	часов)

5, среда	(пик	с	17	до	22	часов)
Татьяна	ДуБКОвА,	Центр	инструментальных	наблюдений		

за	окружающей	средой	и	геофизических	прогнозов.

Выборы под охраной
При	 проведении	 выборов	 2	 марта	 будет	 задействовано	 3564	
сотрудника	 милиции	 -	 на	 них	 возложена	 охрана	 избиратель-
ных	участков,	обеспечение	общественного	порядка	на	улицах	
и	 в	 общественных	 местах,	 дежурство	 в	 составе	 усиленных	
следственно-оперативных	групп,	еще	505	человек	будут	нахо-
диться	в	резерве	–	сообщил	«Коммуне»	и.о.	начальника	милиции	
общественной	 безопасности	 ГУВД	 по	 Воронежской	 области	
Сергей	Пашнев.	«Разумеется,	ни	один	из	обычных	участков	ра-
боты	при	этом	ослаблен	не	будет	–	для	этого	достаточно	сил	и	
средств»,	-	подчеркнул	он.

Погибшим в мирное время…
День	памяти	жертв	террористических	актов	«Погибшим	в	мирное	
время	посвящается...»	состоялся	вчера	в		Воронежском	государ-
ственном	промышленно-технологическом	колледже	.	Мероприя-
тие	провели	совместно	с	Воронежской	областной	юношеской	
библиотекой	имени	В.М.	Кубанева.	В	этот	день	в	колледже	не	
только	почтили	память	погибших	от	рук	террористов,	но	и	провели		
подробный	инструктаж	на	тему	-	«Как	вести	себя	в	экстренных	
ситуациях».	 Студентам	 продемонстрировали	 видеоматериалы,	
предоставленные	ГУВД	Воронежской	области.	

Утечка без последствий
Утечка	двух	тонн	дизельного	топлива	из-за	неисправности	ав-
тоцистерны	произошла	во	вторник	на	757-м	километре	трассы	
«Дон»,	на	территории	Богучарского	района.	Автомобиль	«КАМАз»	
следовал	из	Павловска	в	Ростовскую	область.	С	проблемой	уда-
лось	быстро	справиться:	топливо	из	аварийной	емкости	перелили		
в	 	другую.	Как	сообщили	в	пресс-центре	Главного	управления	
МЧС	 по	 Воронежской	 области,	 последствия	 утечки	 устранили,	
попадания	топлива	в	водоемы	не	зарегистрировано.	

Область в огне
Семь	человек,	в	том	числе	два	ребенка,	погибли	в	Воронежской	
области	за	последнюю	неделю	в	результате	пожаров.	Всего	было	
зафиксировано	59	возгораний.	Как	сообщили	в	пресс-службе	
Главного	управления	МЧС	по	Воронежской	области,	основными	
причинами	 «огненных»	 бед	 были	 и	 остаются	 банальные	 нару-
шения	правил	пожарной	безопасности	и	курение	в	постели	в	
нетрезвом	состоянии.

Особо отличившиеся 
удостоены наград и по-
здравлений высокопостав-
ленных гостей – председа-
теля облдумы Владимира 
Ключникова, мэра Воро-
нежа Бориса Скрыннико-
ва, а также председателя 
Общественного совета при 
ГУВД Воронежской об-
ласти Сергея Селина, из-
вестного в стране в качестве 
Заслуженного артиста РФ 
и участника популярного 
«ментовского» сериала.

По словам Олега Хоти-
на, в прошлом году каждое 
четвертое преступление, со-
вершенное в области, было 
раскрыто именно участковы-
ми. Сократилось число быто-
вой, «пьяной» и повторной 
преступности. Вместе с тем 

улучшилась материально-
техническая база службы, 
стабилизировался ее кадро-
вый состав – больше стало 
сотрудников, которые про-
служили в органах более 
трех лет. 

Шесть участковых были 
отмечены наградами обл-
администрации, облдумы 
и мэрии: Игорь Михайлу-
сов (Левобережный РУВД), 
Александр Бурыко (Россо-
шанский ГРОВД), Александр 
Марков (Северный ОМ), Ан-
дрей Елфимов (Семилукский 
РОВД), Алексей Шестаков 
(Бобровский РОВД) и Ген-
надий Мещеряков (Талов-
ский РОВД). Еще несколько 
человек получили от ГУВД 
ценные подарки.

Ирина	ШАБАнОвА.

Наградили лучших  
участковых

Вчера в ГУВД области торжественно подвели итоги 
конкурса «Здравствуйте, я ваш участковый», про-
ходившего в 2007 году. Оценивали не только уровень 
служебной деятельности участковых уполномоченных, 
но и умение найти общий язык  с гражданами.

ПоздраВляем!
Указами Президента 
Российской Федерации 
Владимира Путина  
ряд воронежцев награж-
ден государственными 
наградами 
за	 активную	 общественную	 ра-
боту	 по	 социальной	 поддержке	
ветеранов	 и	 патриотическому	
воспитанию	 молодежи	 меда-
лью	 ордена	 «за	 заслуги	 перед	
Отечеством»	II	степени	награжден 
волков виталий николаевич	
–	председатель	совета	Воронеж-
ской	 региональной	 обществен-
ной	 организации	 инвалидов	
и	 ветеранов	 «Радиационный	
Чаган-1226».

за	достигнутые	трудовые	успехи	
и	многолетнюю	добросовестную	
работу	 медалью	 «за	 труды	 по	
сельскому	хозяйству»	награжден	
минаков владимир иванович	
–	главный	агроном	зАО	«землян-
ское»	Семилукского	района.

за	 активную	 общественную	 ра-
боту	 по	 социальной	 поддержке	
ветеранов	 и	 патриотическому	
воспитанию	 молодежи	 благо-
дарность	 объявлена	 Шматову 
ивану Федотовичу	–	председа-
телю	 Воронежского	 областного	
отделения	Всероссийской	обще-
ственной	организации	ветеранов	
(пенсионеров)	 войны,	 труда,	
Вооруженных	 сил	 и	 правоохра-
нительных	органов.		

В 2007 году на 414 торгах 
было разыграно 4 830 лотов, 
победителями конкурсных 
мероприятий стали 555 пред-
приятий и организаций. На 
право заключения одного гос-
контракта в среднем претен-
довали 4,5 хозяйствующих 
субъекта.

В восьми из десяти случаев 
размещение заказов для об-
ластных государственных нужд 
осуществлялось на открытых 
конкурсах - сумма госзаказа 
данным способом превысила 
6,2 миллиарда рублей. В свою 
очередь, на открытых аукцио-
нах было распределено около 

295,8 миллиона рублей. Кроме 
того, путем проведения запро-
сов котировок госзаказчики 
приобрели товаров на сумму 
469,6 миллиона рублей.

Существенная экономия 
бюджетных средств была до-
стигнута на торгах по капиталь-
ному ремонту (21%), по приоб-
ретению медицинского обо-
рудования (18,6%) и мягкого 
инвентаря, спецодежды (17%) 
– в тех секторах региональной 
экономики, где конкуренция 

особенно высока. За заключе-
ние одного государственного 
контракта в каждой из этих 
отраслей боролись в среднем 
10 хозяйствующих субъек-
тов, таким образом, жесткая 
конкуренция между большим 
количеством участников торгов 
в конечном итоге позволила 
значительно снизить началь-
ную цену контракта.

Предприятия малого биз-
неса по-прежнему являются 
активными участниками кон-

курсов и аукционов на поставку 
товаров для государственных 
нужд. Их доля в общем объеме 
госзаказа Воронежской области 
с каждым годом увеличивается, 
в 2007 году предприятия малой 
формы собственности постави-
ли товаров, выполнили работ, 
оказали услуг для областных 
нужд почти на один миллиард 
рублей, или на 15,5% от общего 
объема.

Пресс-центр	администрации	
воронежской	области.

ОбластнОй  гОсзаказ

конкуренция экономит деньги
Общий объем госзаказа Воронежской области в прошлом 
году составил 6,43 миллиарда рублей, при этом эконо-
мическая эффективность проведения торгов превысила  
331 миллион рублей (8,84%).

 Дмитрий Медведев стал «своим» на ВАСО.

По	сведениям	Воронежского	гидрометеоцентра,	сегодня днем	
по	области	облачно	с	прояснениями,	временами	дождь,	местами	
с	мокрым	снегом;	ветер	западный,	порывистый,	температура	
+2...+7.

29 февраля	по	области	–	облачно	с	прояснениями,	местами	
осадки,	преимущественно	в	виде	мокрого	снега;	ветер	западный,	
порывистый;	температура	ночью	-4...+1,	днем	0...+5.

1 марта	по	области	–	облачно	с	прояснениями,	ночью	преимуще-
ственно	без	осадков,	днем	местами	кратковременные	осадки	в	
виде	мокрого	снега	и	дождя;	ветер	ночью	западный,	умеренный,	
днем	 юго-западный,	 порывистый;	 температура	 ночью	 0...-5, 
днем	0...+5.

С этим же вопросом мы обрати-
лись к председателю комитета до-
рожного хозяйства и благоустрой-
ства  Воронежа Александру Гузю. 
Выяснилось, что на указанном 
перекрестке произошел провал 
теплотрассы, и ремонтные рабо-
ты начнутся в самое ближайшее 
время.

В целом же состояние дорог, 
отремонтированных в прошлом 
году, еще не прошло послезим-
нюю проверку на прочность. И, 
как подчеркнул Александр Гузь, 
ни один из подрядчиков, ремон-
тировавших дороги в прошлом 
году, еще не получил ни копейки 
денег за свою работу.

- Что касается дорог, все еще 
требующих ямочного или капи-
тального ремонта, то пока тем-
пературный режим не позволяет 
нам начать работы, - рассказал 
Александр Николаевич. - Но  у 
нас существует график выпол-
нения срочного ремонта, кото-
рый осуществляется с помощью 
литой асфальтобетонной смеси.  
23 и 25 февраля такой ремонт 
проводился на Ленинском про-
спекте и на улице Циолковского. 

На очереди – Московский про-
спект.

В прошлом году каждое седь-
мое дорожно-транспортное про-
исшествие, в котором пострадали 
люди, случилось при наличии 
сопутствующего фактора - сквер-
ного состояния дорог. Но речь 
в данном случае идет не только 
о наличии ям в асфальте, но и о 
недостаточном наружном осве-
щении и скользком дорожном 
покрытии. По мнению старшего 
государственного инспектора 
Управления ГИБДД области Та-
тьяны Сушковой, сейчас наи-
более опасное для водителей 
время – утро и вечер, когда еще 
сохраняется минусовая темпера-
тура, а на дорогах образуется на-
ледь. Ну, а если вы попали в ДТП 
из-за ямы в дорожном покрытии 
или из-за того, что скользкую до-
рогу не посыпали специальной 
смесью, стоит зафиксировать 
это в протоколе. На основании 
этого вы вполне можете подать 
в суд на ремонтно-строительную 
организацию, отвечающую за этот 
участок дороги.  

Мария	ЛЕБЕДЕвА.

гОрОдские  прОблемы
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Дыра в асфальте на пересечении улиц Фр. Энгельса и Чайков-
ского (на снимке) сразу же вызвала резонанс среди воронежцев. 
В редакцию звонили с вопросом: не рушатся ли это дороги, от-
ремонтированные не далее как осенью?



Газовики не оставляют без 
внимания местную общеоб-
разовательную школу, детский 
сад, школу искусств. На улице 
Космонавтов, между жилыми 
«пятиэтажками» поселка Приго-
родный, появилась современная 
хоккейная коробка с вечерним 
и ночным освещением. У реки 
Толучеевка приведен в порядок 
поселковый пляж. Теперь здесь 
есть и волейбольная, и мини-
футбольная площадки, беседки, 
трамплин у воды. 

На этот раз поездку по райо-
ну мы начали со школы ис-
кусств - она расположена в 
центре Калача. Только из са-
мого города в ней занимается 
свыше пятисот ребятишек. В 
трех крупных пригородных 
поселках открыты филиалы. 
Занятия ведутся практически 
ежедневно. Педагогический 
коллектив школы считает, что 
останавливаться на достигнутом 
нельзя, и благодаря помощи 
Калачеевского линейного про-
изводственного управления 
магистральных газопроводов 
ООО «Газпром трансгаз Волго-
град» создает и разрабатывает 
новые обучающие программы. 
В этом году в рамках програм-
мы «Газпром» – детям» школе 
были выделены более ста тысяч 
рублей на новые музыкальные 
инструменты. 

- Деньги пришлись очень 
даже кстати, - говорит директор 
школы Светлана Ломакина. - 
Мы закупили два электропиани-
но, аккордеон, пять гитар. 

Светлана Ивановна сыграла 
на недавно купленной электро-
нике – класс наполнился ор-
ганной и клавесинной музыкой. 
Многофункциональное пиани-
но дает возможность передать 
особенности музыки прошлых 
столетий. Кроме того, в инстру-
мент заложена функция записи, 
поэтому у учеников есть возмож-
ность проанализировать свое 
исполнение, исправить ошибки 
и двигаться дальше. 

Следующий визит - в упо-
мянутый поселок-«спутник» 
Пригородный (он расположен 
в восьми километрах от Калача) 
- пришелся на середину дня, 
когда школьная детвора вы-
сыпала на улицу после уроков. 
Многие сразу же побежали на 
недавно отремонтированную в 
рамках программы «Газпром» – 
детям» хоккейную площадку. 
Другие придут сюда вечером, 
ведь заниматься теперь можно 
круглосуточно - спортсооруже-
ние освещается в любое время 
суток. А значит,  к школьникам 
уже после работы могут при-
соединиться и их родители. 
Летом же хоккейная площадка 
станет местом, где будут играть 
в волейбол и футбол. 

Педагогический коллектив 
поселковой школы очень бла-
годарен газовикам. Ведь они 
приходят на помощь не единов-
ременно, а постоянно. В рамках 
программы «Газпром» – детям» 
выделяются деньги на подготов-
ку школы к новому учебному 
году; на приобретение мебели и 
оргтехники для школ... 

По соседству со школой рас-

полагается детский сад. Это до-
школьное учреждение - одно из 
самых крупных в районе. Здесь 
14 разновозрастных групп. Есть 
бассейн, детская комната эмо-
циональной разгрузки, фоль-
клорный зал. То есть во многом 
благодаря помощи газовиков 
создана учебно-материальная 
база высокого уровня. 

Несколько лет назад ОАО 

«Газпром» приступило к реа-
лизации в 65 регионах страны 
масштабной социальной про-
граммы «Газпром» – детям». 
Весомую лепту в реализацию 
программы на местах вносят и 
35 дочерних обществ и организа-
ций ОАО «Газпром», а также все 
региональные газовые компа-
нии, входящие в структуру ООО 
«Межрегионгаз». По мнению 
руководства ОАО «Газпром», 
мало увлечь детей и подростков 
спортом, необходимо создать 
соответствующую инфраструк-
туру, которая позволит сделать 
спорт действительно массовым. 
В 2007-2008 годах на реализацию 
программы «Газпром» – детям» 
компания выделила 5,9 млрд. 
руб. Благодаря программе в 
прошлом году введено в строй 
почти 250 спортивных объектов, 
и более 150 тысяч мальчишек и 
девчонок пришли заниматься в 
организованные «Газпромом» 
секции и кружки.

В нашем регионе реализацией 
программы «Газпром» - детям» 
занимается «Газпром трансгаз 
Волгоград». В трех областях 
(Волгоградской, Ростовской и 
Воронежской - в частности, в 
Писаревке Кантемировского 
района) теперь появились мно-
гофункциональные спортив-
ные площадки с современным 
покрытием и оборудованием. 
Есть идея возвести подобный 
молодежный центр досуга и в 
поселке Пригородный. Обо-
рудуется тренажерный зал на 
компрессорной станции. 

Сергей КройчиК. 
 Фото автора. 

пос. Пригородный 
Калачеевского района.

«Газпром» – детям»

Детство должно и может  
быть счастливым
Все мы родом из детства. Те навыки, которые мы 
получаем, остаются с нами на всю жизнь. Поэтому 
так важно создать условия и дать детям возможность 
получить необходимые знания. Благодаря программе 
«Газпром» – детям» и оказываемой в ее рамках спонсорской 
помощи калачеевским филиалом ООО «Газпром трансгаз 
Волгоград» эта возможность есть у многих детских 
учреждений Калачеевского района. 

ВЕСТИ
Не хлебом  

единым
Всё многолюднее становит-
ся в храмах – люди приходят 
сюда за утешением, по-
мощью или для того, чтобы 
поблагодарить Бога за его 
милость.
Движение души находит про-
должение в реальных делах: 
за последние несколько 
месяцев в Новоусманском 
районе митрополитом Воро-
нежским и Борисоглебским 
Сергием освящены два 
новых храма. На колоколь-
ню восстанавливаемого в 
райцентре Спасского храма 
водружён крест и установле-
на большая звонница – дар 
районной администрации.

Помог депутат
Наконец-то приведены в 
надлежащий вид служеб-
ные помещения паспортно-
визовой службы Каменского 
РОВД! Избиратели, не на-
деясь более на местные вла-
сти, обратились к депутату 
облдумы Ярославу Шевелю 
– одному из руководителей 
Евдаковского масложир-
комбината. Тот выделил для 
ремонта социально важного 
объекта материалы, сред-
ства и рабочих. В здание, 
построенное в довоенные 
годы, теперь приятно войти. 
Довольны и посетители, и 
работники ПВС.

Кто учит  
летать самолеты
На первом этапе кубка 
России по авиамодельному 
спорту в Тульском Алексине 
Воронежскую область пред-
ставляли ребята из Россоши. 
В классе «воздушный бой» 
они завоевали бронзовые 
медали. Виталию Каницы 
и Роману Соболеву были 
вручены нагрудные знаки 
и удостоверения мастеров 
спорта России.

Материалы подготовили:  
В.СМолина, П. КороВченКо, 

П. чалый.

«Коммуна» уже рассказы-
вала о родословной первого 
вице-премьера российского 
правительства Дмитрия Мед-
ведева по линии его матери 
Юлии Вениаминовны. Она 
родилась в 1939 году в слободе 
Алексеевке Воронежской об-
ласти (с 1954 года это город 
в Белгородской области). Ее 
родители – Вениамин Сергее-
вич Шапошников и Меланья 
Васильевна Ковалева – корен-
ные жители Алексеевки. После 
окончания средней школы 
Юлия и ее сестра-близняшка 
Серафима (сменила потом имя 
на Елену) приехали в Воронеж, 
где они, золотые медалистки, 
поступили в государственный 
университет на филологиче-
ский факультет. В годы учебы 
дочерей Вениамин Сергеевич и 
Меланья Васильевна пересели-
лись в Воронеж. По окончании 
вуза Елена осталась здесь, а 
Юлия познакомилась с уче-
ным из Ленинграда Анатолием 
Медведевым и вышла за него 
замуж. Будучи школьником, их 
сын Дмитрий часто проводил 
каникулы у своих воронежских 
родственников.

Когда на встрече в Воронеже 
с журналистами (она проходила 
24 января) Дмитрий Медведев 
сообщил, что его отец родился 
в Курской области, то этот факт 
немедленно получил развитие: 
тамошние краеведы и журнали-

сты выявили род Медведевых 
аж с петровских времен.

Дальние представители 
рода Медведевых, как сооб-
щает «Курская правда», еще 
не имевшие фамилий, в конце 
семнадцатого века с началом 
кораблестроения в Воронеже в 
составе бригады «древоделей» 
рядовыми тружениками, с 
топором в руках участвовали  
в создании военного флота 
Петра Великого.

Во времена императора-
реформатора у Медведевых ро-
дился младенец, которого кур-
ский православный священник 
нарек именем Михаил.

По словам Евгения Кар-
пука, председателя Курского 
историко-родословного обще-
ства, от Михаила и повелся 
крестьянский род Медведевых. 
Этому неутомимому исследова-
телю удалось к сегодняшнему 
дню установить более ста по-
томков Михаила, его правнуков 
и праправнуков, живших в 
курской глубинке.

Медведевы принадлежали к 
самому многочисленному со-
словию – крестьянскому. «Из 
крестьянских детей, - расска-
зывает Карпук в газете «Кур-
ская правда», - формировалась 
русская армия, рекрутов на-
бирали из сел и деревень со-
гласно царским указам: когда 
одного мужика от 75 дворов, 
когда – от 40, а то и от 25. Евро-

пейские державы не единожды 
испытали на себе силу русско-
го оружия, а в 1814 году вся 
Европа рукоплескала русским 
солдатам, освободившим ее от 
Наполеона. Сохранившиеся в 
архивах документы не позво-
ляют достоверно установить, 
дошел ли до Парижа солдат 
Герасим Медведев – правнук 
родоначальника Михаила. До-
стоверно известно только то, 
что в канун Отечественной 
войны 1812 года тридцати-
летний Герасим был взят в 
рекруты, и также известно, что 
за проявленный героизм в Бо-
родинском сражении Курский 
егерский полк особо отметил 
император  Александр I». 

Что еще интересно. В те, 
теперь уже далекие времена, бла-
госостояние крестьянских семей 
напрямую зависело от числа лиц 
«мужеску полу» во дворе. С этим 
у Медведевых был полный по-
рядок: в каждом  поколении от 
трех до семи сыновей.

Прадед Дмитрия Анато-
льевича Медведева – Федор 
Федорович и его супруга До-
мна Алексеевна имели крепкое 
хозяйство. Это двенадцать 
десятин земли в угодьях села 
Мансурово Щигровского уезда 
Курской губернии. Федор обра-
батывал ее сначала со старшим 
сыном Семеном, потом стал 
помогать подросший Афо-
ня – дед будущего кандидата 

в Президенты России. Еще у 
Медведевых было два коня, 
бык, корова, теленок, восемь 
овец, четыре телеги, сани, соха 
и борона.

Афанасий со временем же-
нился на односельчанке На-
дежде Васильевне. При совет-
ской власти одно время работал 
председателем небольшого 
колхоза, потом пошел по пар-
тийной линии. В Краснодар-
ском крае, куда после Великой 
Отечественной переехал с се-
мьей, избирался, как пишет 
курская газета «Друг для друга», 
первым секретарем одного из 
горкомов, а потом занимал 
ответственную должность в 
краевом комитете партии.

Кстати, этот дед Дмитрия 
Медведева, родившийся в 1900 
году,  прожил 94 года. Будучи 
в поездке по Краснодарскому 
краю, Дмитрий Анатольевич 
побывал на кладбище, где по-
хоронены Афанасий Федоро-
вич с Надеждой Васильевной. 

Отец Дмитрия Медведева, 
Анатолий Афанасьевич, родил-
ся в селе Мансурово в ноябре 
1926 года. С 1928-го по 1934 год 
этот населенный пункт входил 
в состав Воронежской области. 
Так что не только предки ма-
тери Дмитрия Медведева нам, 
воронежцам, земляки, но и 
предков отца его можно считать 
таковыми.

Виталий иВаноВ.

Его предки – наши земляки
Корни родословной Дмитрия Медведева глубоко уходят в русские черноземы. Его мать, уроженка 
Воронежской области, училась и жила в Воронеже, а отец родом из курской глубинки

Родословная  
Дмитрия Анатольевича Медведева

Михаил Медведев
* около 1720

Степан Михайлов Медведев
* 1753 † 1796

Иван Степанов Медведев
* 1783

Федор Иванов Медведев
* 1827 † до 1886

Федор Федоров Медведев
* 1864 д.Мансурово

Афанасий Федорович  
Медведев  

* 1904 д.Мансурово

Анатолий Афанасьевич  
Медведев  

* 15.11.1926 с.Мансурово

Дмитрий Анатольевич  
Медведев

* 14.09.1965 г.Ленинград

 

 

Анна Ерофеева
* 1802

Гликерия Георгиева
* 1828 † 14.05.1886

Домна Алексеева
* 1866

Надежда Васильевна

Юлия Вениаминовна 
Шапошникова  

* 1939
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(Окончание. Начало на 1-й стр.)
Сервиз, разумеется, цел, и 

модульные котельные - по-
дарок школе и клубу - сегодня 
работают на радость местному 
народу. 

«Большие 
дома – большие 

семьи»
То, что в Правительстве РФ 

Дмитрий Медведев выполняет 
миссию куратора националь-
ных проектов, в Воронежской 
области знают если не все, то 
многие. Именно с их реали-
зацией так или иначе были 
связаны оба его визита. И 
именно он одобрил инициа-
тиву воронежских властей по 
массовому строительству ин-
дивидуальных жилых домов. В 
тот свой первый рабочий визит 
полуторагодичной давности, 
едва прилетев в Воронеж, он 
первым делом осмотрел строя-
щееся жилье в «спальном» Се-
верном микрорайоне, а затем 
посетил поселок Нечаевку, где 
тогда начиналось малоэтажное 
строительство по пилотному 
областному проекту.  Журна-
листы цитировали ответ вице-
премьера на вопрос, какой дом 
пришелся особенно по душе: 
«Лучше дома большие, по-

тому что нам нужны большие 
семьи».

Сейчас более 30 семей уже 
заселили новые дома и логично 
задают вопросы, когда у них в 
поселке появится детский сад. 
Во время визита вице-премьера 
здесь была еще грунтовая до-
рога, теперь уложен асфальт и 
полностью сдана инженерная 
инфраструктура – газ, воду 
и электричество провели за 
счет областного бюджета. А с 
середины 2006 года запущен 
еще один пилотный проект - 
строительство малоэтажного 
жилья для молодых семей и 
отдельных категорий граждан. 
Площадь в полторы сотни 
гектаров в черте сельского 
поселения с.Александровка в 
Новоусманском районе пла-
нируется застроить индиви-
дуальными малоэтажными 
домами и сблокированными 
таунхаусами. 

Кстати, генеральным пла-
ном комплексной застройки 
нового микрорайона предусмо-
трено строительство школы, 
детского садика, медпункта, 
магазинов и других объектов 

социальной инфраструктуры. 
И, что особенно важно, стои-
мость квадратного метра здесь 
составляет на 40-50 процентов 
меньше средней рыночной 
стоимости жилья в Воронеже. 
А всего итогом этого проекта 
станет не менее 320 тыс. кв. 
метров доступного жилья.

Дорогу  
девушкам!

Действительно ли куратор 
нацпроектов и кандидат в пре-
зиденты относится к нашей 
области с особым внимани-
ем, воронежцы обсуждают 
все чаще, несмотря на то, что 
Медведев вообще много ездит 
по регионам. С его вторым 
приездом связывают (похоже, 
небезосновательно) и присвое-
ние Воронежу звания «Город 
воинской славы», и недавний 
визит делегации Совета Фе-
дерации в цехи авиационного 
завода, и даже тот факт, что в 
Воронежский авиационный 
инженерный университет те-
перь будут принимать девушек 
- на гидрометеорологическом 

факультете для них создается 
группа на 20-25 мест. В самом 
деле, почему бы и нет? Была 
же во время последнего визита 
Дмитрия Анатольевича  подня-
та тема возможности обучения 
представительниц прекрасного 
пола в воронежских военных 
вузах!

Областное собрание пред-
ставителей общественных ор-
ганизаций ветеранов и пенсио-
неров, заседавшее не так давно 
в здании Воронежского театра 
драмы им. Кольцова, едино-
душно проголосовав за прида-
ние социальному обеспечению 
пенсионеров и инвалидов ста-

туса национального проекта, 
приняло решение поддержать 
на предстоящих выборах Прези-
дента РФ – угадайте, кого? – ко-
нечно же, куратора нацпроектов 
Дмитрия Медведева.

И даже спортсмены нет-
нет, да и обсудят физические и 
морально-волевые качества пер-
вого вице-премьера. Известно, 
что занимался Медведев тяжелой 
атлетикой (штангисты уже в шут-
ку поздравляют приверженцев 
дзюдо со сменой президентского 
вида спорта). А побывавший 
на прошлой неделе в Воронеже 
заместитель руководителя Феде-
рального агентства по физкуль-
туре и спорту Юрий Авдеев рас-
сказал, что он и сейчас, несмотря 
на крайне напряженный график, 
регулярно поддерживает форму в 
спортзале и в бассейне. 

Кстати, по словам Авдеева, 
характерные черты тяжелоат-
лета – выдержка, уравнове-
шенность, сосредоточенность 
и умение в единственно пра-
вильный момент «взорваться» и 
взять вес. В принципе, неплохо 
для кандидата в Президенты.

Юлия СаВельеВа.

Воронежцы признали…

 Дмитрий Медведев и Владимир Кулаков в Нечаевке.

Вся минувшая неделя, несмотря на бурные политические 
события в разных частях мира, прошла под знаком Косово. 
17 февраля в Приштине была провозглашена независимость 
Косово. Мировые агентства транслировали ликование на 
улицах и площадях мятежного края и полные негодования 
лица сербов на улицах Белграда. Но негодование вскоре 
вылилось в погромы посольств тех государств, которые при-
знали независимость Косово. 

Новоизбранный президент Тадич, видимо, заранее знал 
о готовящихся в Белграде акциях протеста, вследствие чего 
предпочел отправиться с визитом в Румынию, чем здорово 
разочаровал своих соотечественников. Масштаб протеста 
был настолько сильным, а разрушения столь значительны, 
что Тадичу пришлось приносить соответствующие извине-
ния главам государств, чьи посольства пострадали во время 
беспорядков. При таком разладе в сербском руководстве, 
когда премьер-министр Воислав Коштуница является реши-
тельным противником отделения Косово, а президент, при-
влекаемый перспективой вступления в Евросоюз, склонен 
уступить нажиму последнего, судьба Сербии представляется 
крайне тревожной. Сегодня влиятельные политики страны, 
осознавая сложность момента, грозят Косово экономической 
блокадой, дипломатическими санкциями, но категорически 
отвергают применение военной силы. И это воздержание 
вполне оправданно: никто не хочет новой войны в Европе. 

Перед мировым сообществом встала крайне болезненная 
проблема, последствия которой могут быть просто катастро-
фическими. Во-первых, фактически произошло умерщвление 
международного права, нормы которого худо-бедно гаранти-
ровали человечеству 60 с лишним мирных послевоенных лет. 
В первый раз это произошло в 1999 году, когда НАТО во главе с 
США, осуществляя так называемую гуманитарную интервен-
цию, обрушили бомбы на сербские города. Во второй раз - в 
2003 году, когда на очереди оказался Ирак, и понадобилось 
принести туда демократию и права человека. Как известно, 
эта задача не только до сих пор не решена, но аукается оккупи-
рованной стране ежедневными террористическими актами и 
гибелью десятков и сотен людей. В третий раз международное 
право отступило перед правом силы в 2008 году, в Косово. Не 
только европейцы, полагающие, что даже плохое решение (а 
многие считают его действительно плохим) лучше, чем от-
сутствие решения вообще, но и члены Совета Безопасности 
ООН (шесть из пятнадцати) признали независимость Косово 
быстрее, чем этого можно было ожидать. Отошел в сторону 
от этого неприятного вопроса даже Генеральный секретарь 
ООН Пак Нги Мун. Инициаторы и вдохновители косовского 
вопроса настаивают на том, что это исключительный случай, 
который не может считаться прецедентом. Иными словами, 
что позволено косоварам, не позволено никому другому, 
также добивающемуся независимости. На днях этот тезис 
получил свое подтверждение. Турция в борьбе против курдов 
ввела свои войска на территорию Ирака. Курды – подобно 
косовским албанцам – давно ведут борьбу за создание соб-
ственного независимого государства, но со стороны западных 
государств что-то не слышно одобрительных голосов, как 
нет и осуждающих голосов в адрес турецкой армии. Таковы 
злополучные двойные стандарты. 

Но и тезис об исключительности косовской проблемы 
начал оспариваться сразу же после 17 февраля. Резко акти-
визируются сепаратистские движения в Испании, причем не 
только в Стране Басков, но и в Каталонии – самой развитой 
испанской провинции, давно уже напоминающей всей стране 
о своем вкладе в общенациональный доход. Откликнулись и 
наши южные соседи: Абхазия и Южная Осетия. По словам 
президентов обоих непризнанных государств, у них прав на 
признание не меньше, а больше, чем у косоваров. По словам 
президента Абхазии Сергея Багапша, Косово для граждан 
Абхазии (а большинство их еще и российские граждане) 
значения не имеет, поскольку они уже несколько лет идут 
по пути независимости. Что касается отношений с Россией, 
то наши связи давние и прочные, поэтому вопрос стоит ис-
ключительно в юридической плоскости: признавать или нет? 
Сам по себе он не меняет сути дела. 

Однако для российского руководства сложившаяся ситуа-
ция вряд ли может считаться простой и легкой. Российского 
президента, как следовало из его выступления на расширен-
ном заседании Госсовета, мало привлекает военное решение 
проблемы непризнанных государств, находящихся вблизи 
внешних границ России. Поэтому было открыто сказано, что 
«у нас есть домашние заготовки и мы знаем, что делать». По 
мнению специалистов, президент мог иметь в виду по мень-
шей мере три вероятных действия, а именно предоставление 
дополнительных гарантий безопасности; патрулирование 
границ; расширение экономического сотрудничества. Что 
же касается факта признания, то на этот счет ничего опреде-
ленного не говорится. Более того, на недавнем саммите 
лидеров почти не существующего СНГ, куда примчались 
даже традиционно фрондирующие по отношению к России 
Виктор Ющенко и Михаил Саакашвили, на прямой вопрос 
последнего был дан отрицательный ответ. В благодарность 
за это грузинский президент обещал поддержку России в 
процессе ее вступления в ВТО. 

Что же остается, как говорится, в сухом остатке? На про-
возглашение независимости Косово Россия ответила сроч-
ным созывом Совета Безопасности ООН и острой критикой 
в адрес тех, кто эту независимость признал. Разумеется, это 
были шаги в правильном направлении, но шаги запоздалые 
и их оказалось мало. Как ни печально это признавать, но в 
рамках существующего международного права некоторые 
современные конфликты (как, например, грузино-абхазский) 
не решить: принцип суверенитета и нерушимости границ 
национального государства противоречит принципу права 
наций на самоопределение. К тому же если в конфликте было 
пролито немало крови, заставить два враждующих народа 
проживать совместно попросту невозможно. 

Активная и целенаправленная защита национальных 
меньшинств, осуществляемая странами Североатлантическо-
го альянса во главе с США, оказывается очень избирательной 
и зачастую превращается в риторику, прикрывающую стрем-
ление главной сверхдержавы современного мира к безуслов-
ной гегемонии во всех регионах планеты. При этом остается 
непроясненным ни теоретически, ни, тем более практически, 
вопрос о том, как будет существовать и управляться мир, в 
котором вместо нынешних 200 появится 5000 государств, 
возникших вследствие обретения независимости и создания 
национальной государственности ныне борющимися нацио-
нальными меньшинствами? 

И что такое государственный суверенитет в современ-
ных условиях? Остается ли он инструментом - пусть и 
несовершенным - сосуществования государств и регули-
рования международных отношений или превращается в 
анахронизм, подлежащий немедленному и насильственно-
му упразднению? В течение последних трех с половиной 
столетий международная система держалась на суверен-
ности отдельных государств, и пока нет ясного ответа на 
вопрос, почему государство должно от этого принципа 
отказаться. Если же суверенитет все-таки остается ин-
струментом стабильности, то как защитить его от натиска 
глобализации? 

Как видим, вопросов слишком много, и найти однознач-
ные ответы на большинство из них совсем не просто. Но это 
не означает, что их не надо искать. И не надо бояться решать 
многие острые вопросы, стремясь защитить свои интересы. 
Не забывая вместе с тем о пламени Белграда. 

александра ГлухоВа, 
доктор политических наук, профессор ВГу.

политический дневник

Пламя Белграда

 Газовики помогли в благоустройстве детского сада  
в п. Пригородный.
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Дума№ 5 (182) Областная
Информационный бюллетень Воронежской 

областной Думы

события и факты

В Совете областной Думы

В Парламентском центре 22 февраля под председатель-
ством первого вице-спикера Т.Г. МЕЩЕРЯКОВОЙ (фракция 
«Единая Россия») состоялось заседание Совета областной 
Думы. На нём утверждена повестка дня очередного пле-
нарного заседания областной Думы, которое состоится 28 
февраля.

В повестку дня заседания областной Думы включено более 
20 различных вопросов. Среди них проекты областных за-
конов: «О плане законодательной деятельности Воронежской 
областной Думы на 2008 год»; «О развитии малого и среднего 
предпринимательства в Воронежской области»; «О внесении 
изменений в Закон Воронежской области «О нотариате»;«О 
внесении изменений в статью 2 Закона Воронежской области 
«О присвоении звания «Ветеран труда»; «О животном мире на 
территории Воронежской области»; «О проекте закона Воро-
нежской области «О поправках к Уставу Воронежской области»; 
«О внесении изменений в Закон Воронежской области «О по-
рядке осуществления миссионерской деятельности на терри-
тории Воронежской области»; «О внесении изменений в Закон 
Воронежской области «Об энергосбережении»; «О внесении 
изменений в Закон Воронежской области «О государственных 
областных библиотеках и обязательном экземпляре докумен-
тов», «О внесении изменений в Закон Воронежской области «Об 
охране труда в Воронежской области» и другие.

На заседании Совета областной Думы принято обращение 
к избирателям Воронежской области по поводу выборов Пре-
зидента России и выборов в органы местного самоуправления 
2 марта.

ВГАУ – новый статус 
На состоявшемся заседании 

комитета областной Думы по 
культуре и образованию (пред-
седатель Александр ЛАТУШКО, 
фракция КПРФ) был рассмотрен 
вопрос о перспективах развития 
Воронежского государственного 
аграрного университета в каче-
стве инновационного вуза.

Сейчас в Госдуме готовится 
постановление об организации 
исследовательских университетов. 
В конце года на конкурсной основе 
отберут 40-50 вузов, и в рамках интегрирования сетевых научно-
исследовательских программ каждый из них получит не менее 
100 млн. рублей. 

В связи с этим руководство ВГАУ обратилось в областную Думу 
с просьбой внести предложения в соответствующие федеральные 
министерства и Правительство РФ об организации исследова-
тельского аграрного университета. Первым шагом должно стать 
фактическое присоединение к ВГАУ в качестве структурных подраз-
делений трёх сельхозтехникумов: Павловского, Верхнеозёрского 
и Берёзовского. 

Комитет эту просьбу поддержал. 

Где добываешь, там и плати
На состоявшемся 21-го февраля заседании комитета по 

бюджету, налогам, финансам и банковской деятельности 
(председатель  Александр ВЕРИКОВСКИЙ, фракция «Единая 
Россия») депутаты поддержали инициативу законодательного 
собрания Томской области по уточнению места зачисления 
налога на добычу полезных ископаемых.

Нередки ситуации, когда участок недр расположен на террито-
рии одного муниципального района, а добывающая организация 
зарегистрирована в другом, и именно там платятся налоги на 
добычу полезных ископаемых.  

Эта ситуация может стать актуальной и для Воронежской об-
ласти. В соответствии с региональным законодательством данный 
налог у нас распределён между бюджетом области и бюджетами 
муниципальных образований в равной пропорции: 50% на 50%.

Кстати, по итогам 2007 года получателями налога на добычу 
полезных ископаемых стали 18 муниципальных образований, 
а общая сумма поступлений составила почти 52 млн. рублей. 
Большая часть средств (46 млн. рублей) зачислена в бюджет 
Павловского района.

Депутаты-томичи предлагают уточнить ст. 335 Налогового 
кодекса РФ. Согласно их предложению налог на добычу полез-
ных ископаемых должен зачисляться в бюджет того района, где 
ведётся разработка недр. Члены профильного комитета облдумы 
единогласно поддержали своих коллег. Теперь слово за Государ-
ственной Думой и Советом Федерации.

Инициативы поддержаны
На заседании комитета областной Думы по вопросам 

экологии и природопользованию (председатель Сергей 
ПОЧИВАЛОВ, фракция «Единая Россия») было рассмотрено 
три законодательных инициативы для внесения в Государ-
ственную Думу.

Первая инициатива – предложение воронежских парламента-
риев внести изменения в федеральный закон «Об экологической 
экспертизе». По мнению депутатов, исключение из перечня объ-
ектов экологической экспертизы генпланов поселений и город-
ских округов, а также проектов их застройки может привести к 
плачевным последствиям. 

Вторая затрагивает Лесной кодекс РФ. Воронежские парламен-
тарии обратили внимание на тот факт, что сегодня Лесной кодекс 
даёт почву для махинаций с земельными участками.

Третья – предложение внести поправки в Водный кодекс РФ. В 
соответствии с ними граница водных объектов должна определять-
ся по максимальному уровню паводковых вод. Эта мера позволит 
в будущем избежать проблем с затоплением многих воронежских 
улиц и населённых пунктов.

Все три инициативы члены комитета рекомендовали принять 
на ближайшем заседании областной Думы.

Первое в этом году и 32-е по счёту 
заседание Воронежской областной 
Думы IV созыва состоится накануне 
важнейшего события в жизни стра-
ны – выборов Президента Российской 
Федерации. 

В предыдущие восемь лет достигну-
ты существенные результаты в реали-
зации долгосрочного курса развития 
страны, предложенного Президентом 
России В.В. Путиным. За это время 
Россия не только преодолела эконо-
мический и политический кризис 90-х 
годов, но и вошла в десятку крупней-
ших экономик мира. 

Самостоятельное, без посторонней 
помощи, стремительное возрождение 
страны – свидетельство огромной 
внутренней силы России, гигантских 
созидательных возможностей нашего 
народа. 

Динамично развивалась в эти годы 
и наша область. По основным по-
казателям, которые определяют эко-
номическое и социальное положение 
региона, обеспечен устойчивый рост. 
Ежегодный прирост валового ре-
гионального продукта составляет 6-7 
процентов, что соответствует задаче, 
поставленной Президентом России 
по удвоению внутреннего валового 
продукта к 2012 году. 

В ежегодном Бюджетном по-
слании губернатором В.Г. Кулако-
вым главные цели сформулированы 
предельно чётко. Основная ставка 
делается на инвестиционный путь 
развития. Предусматриваются зна-
чительные финансовые вливания 
в сельское хозяйство. Обозначены 
точки роста промышленности – это 
прежде всего самолётостроение, 
производство сложных машин и 
оборудования, химическое производ-
ство. В результате рост собственных 
доходов областного бюджета в 2008 
году должен составить не менее 40%, 
а в 2010 году – 100%. Задача – не из 
простых. Но она, я уверен, реальна. 
Люди в своей повседневной жизни 
должны почувствовать радикальные 
изменения в лучшую сторону. 

19 февраля 2008 года Президент 
России подписал Указ о присвоении 
городу Воронежу почётного звания 
Российской Федерации «Город воин-
ской славы» за мужество, стойкость и 
массовый героизм, проявленный за-
щитниками города в борьбе за свободу 
и независимость Отечества. 

Присвоение почётного звания – не 
только ещё одно свидетельство по-
ступательного развития региона, но 
и заслуженная дань уважения городу, 
который в 1942 году стал непреодо-
лимой преградой на пути немецко-
фашистских захватчиков, рвавшихся 
в глубину России. 

Освобождённый от фашистских 
войск, Воронеж ковал оружие По-
беды, его предприятия выпускали 
легендарные гвардейские миномёты 
«Катюша», самолёты-штурмовики 
ИЛ-2, боеприпасы и многое другое. 

Пользуясь случаем, хочу от имени 
депутатского корпуса областной Думы 
поздравить всех воронежцев с этим 
замечательным и долгожданным со-
бытием. 

Отдельные слова благодарности 
– в адрес участников Великой Отече-
ственной войны и тружеников тыла, 
которые являются объектом особого 
внимания исполнительной и законо-
дательной ветвей власти.

В нынешнем году предстоит раз-
работать и принять ряд важнейших 
нормативно-правовых документов, 
которые будут во многом определять 
направление усилий региональной 
государственной власти во всех сфе-
рах экономической и общественной 
жизни.

Коротко остановлюсь на основ-

ных направлениях предстоящей 
работы. 

Приоритет – экономика 
Первый блок законопроектов 

направлен на создание в регионе 
перспективных условий для развития 
экономики инновационного типа, 
привлечения инвестиций, роста про-
изводительности труда, реализации 
приоритетных национальных про-
ектов.

Этим целям должны соответство-
вать разрабатываемые законы «О 
развитии малого и среднего предпри-
нимательства в Воронежской обла-
сти», «О внесении изменений в Закон 
Воронежской области «Об энерго-
сбережении», «Об автомобильных 
дорогах и о дорожной деятельности в 
Воронежской области» и другие.

Областной Думе предстоит рас-
смотреть и утвердить постановление 
«Об утверждении областной целевой 
программы «Развитие инновационной 
деятельности в Воронежской области 
на 2009-2015 годы».

В Воронежской области за по-
следние пять лет созданы уникальные 
предпосылки для развития инно-
вационной системы. Разработана 
нормативно-правовая база, реализует-
ся областная целевая программа «Раз-
витие инновационной деятельности 
в промышленности области на 2005-
2008 годы», создана инфраструктура 
поддержки инновационной деятель-
ности. Этот опыт не имеет аналогов 
в стране.

12 февраля в Воронеже прошло 
выездное заседание Комитета Со-
вета Федерации по экономической 
политике, предпринимательству и 
собственности. Предварительно се-
наторы ещё раз на месте внимательно 
изучили действующую у нас регио-
нальную инновационную систему и 
дали ей высокую оценку. 

По итогам совещания было при-
нято решение о создании рабочей 
группы по скорейшей разработке и 
принятию Федерального закона «О 
развитии инновационной деятель-
ности в Российской Федерации». В 
неё включены представители испол-
нительных органов государственной 
власти и инновационных организаций 
Воронежской области.

В поле зрения депутатов находятся 
многие актуальные вопросы, одним 
из которых является  обеспечение 
безопасности граждан в связи с взры-
вами бытового газа. 

До 2003 года проводилось техоб-
служивание всех без исключения 
бытовых газовых приборов, поскольку 
цена на эту услугу закладывалась в та-
риф за газ. Затем техобслуживание из 
тарифа было исключено и переведено 
в разряд платных услуг. Естественно, 
граждане стали на ней экономить. 
Плачевный результат – налицо. 

Видимо, следует вернуться к преж-
ней практике, когда в тарифы вклю-
чалась оплата работ по профилактике 
и ремонту газового оборудования. Ор-
ганизации, продающие газ потребите-
лям, должны нести ответственность за 
проведение качественного аварийно-
диспетчерского и технического обслу-
живания газового оборудования.

Но самое главное – надо исправ-
лять ситуацию с запредельным уров-
нем износа газовых сетей, в том 
числе и в жилом секторе. Необходимо 
перейти от «латания дыр» к концепту-
ально новой стратегии модернизации 
жилищно-коммунального хозяйства.

И такая работа уже ведётся. 
Благодаря усилиям губернатора и 
депутатов-«единороссов» Госдумы от 
Воронежской области  в предстоящие 
четыре года по линии Федерального 

фонда содействия реформированию 
жилищно-коммунального хозяйства 
регион может получить дополнитель-
но почти 5 млрд. рублей. Больший 
лимит средств в ЦФО установлен 
только Москве и Московской об-
ласти. Средства выделяются при 
условии софинансирования про-
грамм –область должна выделить 27% 
собственных средств. Уверен, мы эти 
средства найдём.

Не может нас не беспокоить и си-
туация с качеством топлива на АЗС 
области. В конце прошлого года уве-
личился поток жалоб автолюбителей, 
которые стали поступать в областной 
парламент в связи с низким качеством 
бензина. Областные власти предпри-
нимают меры для нормализации си-
туации. Постановлением губернатора 
создана и действует государственная 
лаборатория испытаний нефтепро-
дуктов. Сформирована рабочая группа 
по вопросу качества ГСМ, в которую 
вошли представители администрации 
области, областной Думы, прокурату-
ры и других ведомств. 

Но, как показывает практика, 
одних только мер фискального ха-
рактера недостаточно.  Появлению 
на рынке «бутора» способствует не 
только ведомственная разобщён-
ность, но и несовершенство феде-
рального и регионального законо-
дательства. В частности, отсутствие 
у субъектов РФ полномочий по 
лицензированию автозаправочных 
станций. И здесь мы не намерены 
сидеть сложа руки.

Социальная сфера –   
в центре внимания

Второй блок законопроектов свя-
зан с решением актуальных проблем 
в социальной сфере. 

Как и в прежние годы, областная 
Дума намерена уделить самое при-
стальное внимание развитию образо-
вания и здравоохранения, оказанию 
практической помощи малообеспе-
ченным слоям населения, многодет-
ным семьям, детям-сиротам и детям, 
оставшимся без попечения родителей, 
ветеранам.

В настоящее время в области про-
живает около 20 тысяч бывших фрон-
товиков и более 75 тысяч тружеников 
тыла. В соответствии с принятым 
Законом Воронежской области «Об 
областном бюджете на 2008 год и 
плановый период 2009-2010 годов» 
поддержка этих категорий граждан 
значительно возрастёт. Всего на эти 
цели в предстоящий период будет вы-
делено почти 630 млн. рублей.

Наиболее сложной проблемой для 
государства является обеспечение ин-
валидов и участников войны жильём. 
Сейчас в едином областном списке 
льготников, вставших в очередь на 
улучшение жилищных условий за 
счёт средств федерального бюджета 
до 1 января 2005 года, числится более 
600 инвалидов и участников Великой 
Отечественной войны. Порядок вы-
платы субсидий на покупку жилья, 
действующий с прошлого года, к 
сожалению, не предусматривает пер-
воочередных выплат таких субсидий 
каким-либо группам льготников. А 
между тем далеко не каждый ветеран 
войны стоит в первых рядах областной 
очереди. Поэтому областные власти 
ищут возможность исправить это по-
ложение. 

С 1 января 2008 года вступил в 
действие областной Закон «О предо-
ставлении жилых помещений жи-
лищного фонда Воронежской области 
по договорам социального найма». 
В соответствии с ним губернатором 
области  принято решение выделить 
для семи участников Великой Отече-

ственной войны, участвовавших в 
боях за Воронеж, однокомнатные 
благоустроенные квартиры. Мы будем 
искать ускоренные и законные пути 
решения жилищной проблемы и для 
других ветеранов войны и тружеников 
тыла. Предстоит немало сделать для 
тех, кто, рискуя жизнью, подарил мир 
нашей планете.

Несколько слов о проекте закона 
«О социальной поддержке отдельных 
категорий граждан в Воронежской 
области». 

В настоящее время на территории 
области действуют большое количе-
ство разрозненных актов, регулирую-
щих отношения в сфере социальной 
поддержки отдельных категорий 
населения: ветеранов, инвалидов, 
репрессированных, имеющих детей 
и других.

Проект разрабатывается с целью 
кодификации существующих актов, 
сведения их в единый документ, ко-
торый позволит быстро и эффективно 
найти ответы на вопросы об объёме и 
качестве льгот, предоставляемых раз-
личным категориям льготников.

В области насчитывается около 
580 тысяч граждан, имеющих право 
на меры социальной поддержки в 
соответствии с федеральным и регио-
нальным законодательством. 

В соответствии с федеральным 
законодательством предусмотрен 
перевод мер социальной поддержки 
в натуральной форме в денежное вы-
ражение. С этой целью будут внесены 
изменения в Законы Воронежской 
области «О социальной поддержке 
ветеранов», «О социальной поддерж-
ке реабилитированных лиц и лиц, 
признанных пострадавшими от по-
литических репрессий», «О правовой 
и социальной защите членов семьи 
погибшего военнослужащего в пери-
од прохождения военной службы в 
мирное время». 

Проект закона «О социальной под-
держке семьи и детей в Воронежской 
области» разрабатывается в целях 
реализации положений Послания 
Президента России 2006 года. Он на-
правлен на стимулирование рождения 
в семье детей и регулирует отношения, 
связанные с приобретением и поряд-
ком реализации права на получение 
дополнительных мер государственной 
поддержки. Имеются в виду меры, 
обеспечивающие возможность при-
обретения жилья, получения услуг в 
сфере образования, здравоохранения, 
и другие.

Название проекта Закона Воро-
нежской области «О государственной 
(областной) поддержке граждан в 
строительстве и приобретении жи-
лья» говорит само за себя. Данный 
законопроект определят основные 
формы государственной поддержки: 
участие в программах ипотечного 
кредитования и предоставление суб-
сидий на строительство или приобре-
тения жилья отдельным категориям 
граждан.

Проект закона «О мерах соци-
альной поддержки семей с ВИЧ-
инфицированными детьми на терри-
тории Воронежской области», в част-
ности, предусматривает установление 
бесплатного проезда два раза в год 
ВИЧ-инфицированного ребёнка с со-
провождающим лицом в город Санкт-
Петербург и обратно для прохождения 
курса лечения в специализированном 
лечебном учреждении. 

Проект закона «О внесении изме-
нений в Закон Воронежской области 
«О регулировании отдельных отно-
шений в сфере обеспечения качества 
и безопасности пищевых продуктов 
на территории Воронежской области» 
учреждает знак «Воронежский про-

дукт». Этот знак свидетельствует о том, 
что пищевые продукты изготовлены в 
Воронежской области из продоволь-
ственного сырья, произведённого в 
нашем регионе, и соответствуют всем 
установленным действующим законо-
дательством требованиям к качеству и 
безопасности.

Кроме того, он предусматривает 
создание комиссии по вопросам 
обеспечения качества и безопас-
ности пищевых продуктов. Данная 
комиссия будет коллегиальным 
экспертно-консультативным со-
вещательным органом, созданным 
в целях обеспечения эффективного 
взаимодействия органов исполни-
тельной власти области, научных и 
иных организаций по вопросам обе-
спечения качества и безопасности 
пищевых продуктов.

В целом законопроект защищает 
конституционное право граждан на 
охрану здоровья и является составной 
частью системы государственных мер, 
призванных обеспечить создание 
благоприятного качества жизни на-
селения Воронежской области.

На пути к правовому 
обществу

И, наконец, третий блок касается 
совершенствования регионального 
законодательства в сфере обеспечения 
законности, безопасности и прав граж-
дан, приведения его в соответствие с 
федеральным. 

В качестве примера назову проект 
закона «О противодействии корруп-
ции на территории Воронежской 
области», который разработан и пред-
ставлен в Думу по инициативе проку-
рора области Н.А. Шишкина. 

Вопросы противодействия кор-
рупции приобретают в современ-
ных условиях всё большую значи-
мость. Коррупция является опасным 
социально-негативным явлением, 
представляющим угрозу институтам 
государства и стабильности обще-
ственной жизни.

Разработка законопроекта про-
диктована необходимостью созда-
ния правовой основы, которая бы 
позволила, используя возможности 
различных отраслей права, более про-
дуктивно вести борьбу с этим опасным 
явлением.

Назрело время внести определён-
ные изменения в законы «О поряд-
ке осуществления миссионерской 
деятельности на территории Воронеж-
ской области», «О правовых норма-
тивных актах Воронежской области» 
и ряд других.

Словом, впереди много важной и 
ответственной работы. Но, работая 
над конкретными законопроектами, 
мы не должны забывать главное. То, 
ради чего мы это делаем. Это – каче-
ственное улучшение жизни населе-
ния. Именно на это была направлена 
политика Президента России В.В. 
Путина.

О преемственности курса заявил 
кандидат в Президенты РФ, первый 
заместитель председателя Правитель-
ства России Д.А. Медведев. 

В областной Думе работают пред-
ставители разных политических сил, 
разных партий. Но нас объединяет 
общая цель, о которой сказано выше. 
В Парламентском центре бывают ино-
гда политические дискуссии, но ни-
когда не было политических распрей. 
Никогда не используется служебное 
положение или аппарат в партийных 
интересах. Все решения мы обсуждаем 
и принимаем как единомышленники, 
руководствуясь общей, государствен-
ной позицией. 

Так было и, я уверен, так обязатель-
но будет и дальше.

Главные ориентиры  
весенней сессии

ОбрАщеНИе к ИзбИрАтелям 
ВОрОНежСкОй ОблАСтИ

Уважаемые избиратели! 
2 марта 2008 года состоятся выборы Президента Рос-

сийской Федерации. От их результата напрямую зависит, 
как будет жить каждый из нас, наши дети и внуки, как будет 
развиваться страна, родная Воронежская область.

Мы все являемся свидетелями позитивных перемен, ко-
торые начались и продолжаются в течение последних десяти 
лет в экономической и общественной жизни. Очень важно, 
чтобы эти тенденции продолжились и дальше.

2 марта в нашей области пройдут также выборы в органы 
местного самоуправления муниципальных районов и город-
ских округов. Нам предстоит избрать мэра Воронежа, депута-
тов и глав городских и сельских поселений, от которых будет 
зависеть очень многое. Они будут решать каждодневные, 
насущные проблемы каждого из нас, каждого населенного 
пункта области. 

Именно поэтому очень важно не ошибиться в выборе, от-
дать свой голос тому кандидату, который честно ведёт борьбу 
и зарабатывает уважение граждан своим жизненным опытом, 
авторитетом. Из множества кандидатур необходимо выделить 
самых достойных, знающих, честных, тех, кто будет работать 
на благо жителей Воронежской области. 

Какова будет местная власть – решать избирателям.
Призываем вас, дорогие земляки, выполнить свой граж-

данский долг, прийти на избирательный участок, сделать 
верный и ответственный выбор!

Совет Воронежской областной Думы.

В четверг, 28 февраля, состоится 32-е заседание областной Думы IV созыва. Об основных задачах весенней сессии 2008 года  
рассказывает председатель областной Думы, руководитель фракции «единая россия» Владимир клЮЧНИкОВ
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В Доме актёра собрались пред-
ставители областной и городской 
администраций, депутаты, педа-
гоги, руководители и сотрудники 
интернатов и детских домов, 
детские врачи, работники со-
циальной сферы, представители 
Воронежско-Борисоглебской 
епархии. Поздравления и благо-
дарности за свою деятельность 
Воронежское отделение Россий-
ского детского фонда получило 
не только со всех концов страны, 
но и из-за рубежа.

Сегодня сотрудники фонда 
работают над программами «Тё-
плый дом», «Здоровье детей», 
«Приёмные дети», «Глухие дети», 
«За решёткой – детские глаза», 
«Духовная защита детства» и 
другими. 

Почётный председатель об-
ластного Детского фонда М.И. 
Картавцева рассказала, как рож-
далась программа «Одарённые 
дети».

– Были времена, когда мы 
и дети чувствовали себя счаст-
ливыми, если удавалось найти 
деньги не только на хлеб, но и на 
сахар и масло. Но когда поняли, 
что наши подопечные уже пере-
стали страдать от голода, обуты, 
то увидели, что в городе очень 
много одарённых детей. Они 
растут в любящих семьях, но у 
их родителей нет средств, чтобы 
купить скрипку или краски. Воз-
никла программа помощи таким 
детям…

Программа «Открытое сердце» 
позволила сделать дорогостоящие 

операции за рубежом нескольким 
детям, страдающим пороком 
сердца.

Благодаря программе «Дар 
жизни» в 2000 году был проопери-
рован в США пятилетний Артём 
Сергеев. Он пришёл в этот день в 
Дом актёра и поблагодарил своих 
спасителей.

Не остаются без попечения 
подростки, оступившиеся в жиз-
ни и попавшие в места заключе-
ния. Раньше сотрудники фонда 
везли в колонии носовые платки, 
бумагу для писем, зубные щётки и 
другие предметы первой необхо-
димости, а теперь, когда у ребят 
есть самое необходимое, они по-
лучают спортивный инвентарь, 
книги, CD-диски.

По инициативе фонда в об-
ласти возникли первые семейные 
детские дома. 

По словам М.И. Картавцевой, 
в нашей области насчитывается 
56 приёмных семей. Многие из 
них уже вырастили детей, дали 
им образование, переженили и 
теперь нянчат внуков. Несколько 

таких семей приняли участие в 
празднике.

Семья Качур из села Фа-
брицкое Репьёвского района 
возникла ещё в 1989 году. Здесь 
вырастили несколько поколе-
ний приёмных детей. В много-
национальной семье Хакимовых 
из Воронежа воспитывается 14 
детей. В семье Максименко из 

Панинского района растут 9 
ребятишек.

…Незаметно пролетели двад-
цать лет, и слово «Доброта», 
ставшее сегодня девизом фонда, 
в котором работают неравнодуш-
ные люди, действительно нашло 
отзыв в сердцах воронежцев. Ведь 
добро – это одно из качеств души 
настоящего человека. 

Живи, доброта

– Виктор Николаевич, какие задачи 
ставились перед комитетом, который вы 
возглавляете?

– Задач было несколько. Дело в 
том, что ряд проблем выпадал из поля 
деятельности областной Думы. К при-
меру, вопрос о депутатской этике. Ко-
нечно, подавляющее большинство из-
бранных депутатов являются людьми 
не только высокоинтеллектуальными, 
но и достаточно хорошо воспитанны-
ми. Но, тем не менее, депутат – лицо 
публичное, вступающее в контакты 
со множеством организаций и людей, 
прежде всего избирателей, потому 
и нужно было отрегулировать сферу 
межличностных отношений.

Кроме того стало ясно, что вопро-
сы регламента требуется вынести в 
отдельный блок. Прежде всего в силу 
загруженности членов комитета по 
безопасности и правам человека, ко-
торые занимались этими вопросами. 

И, наконец, необходимо было на-
ладить межпарламентские связи для 
обмена опытом законотворческой де-
ятельности в субъектах Федерации.

Всё это и обусловило формирова-
ние в составе областной Думы коми-
тета по межпарламентским связям, 
регламенту и этике.

– И что удалось сделать?
– Всего с марта по декабрь 2007 

года проведено 9 заседаний, в том 
числе 3 совместных. Членами коми-
тета принято 14 решений. 

Наряду с другими комитетами мы 
всесторонне рассматривали проект 
закона «Об областном бюджете на 
2008 год и плановый период 2009-2010 
годов». 

Мы рекомендовали утвердить ти-
повое положение об общественном 
консультативном Совете при коми-
тете областной Думы. Был тщательно 
проработан и вынесен на утверждение 
Кодекс этики депутата. Также мы 
предложили внести изменения в ре-
гламент областной Думы.

– Чем вызвана необходимость до-
работки регламента?

– В соответствии с принятым в 
апреле 2004 года регламентом об-
ластная Дума является постоянно дей-
ствующим высшим и единственным 
законодательным (представитель-
ным) органом государственной власти 
в Воронежской области. В сфере своей 

компетенции облдума самостоятельна 
и строит работу на принципах поли-
тического многообразия, свободного 
обсуждения и коллективного решения 
вопросов и подконтрольна населению 
региона.

В соответствии с этим регламент 
описывает устройство, органы, по-
рядок работы Думы, процедуры под-
готовки и принятия законодательных 
актов.

Должен, однако, заметить, что 
положения регламента не исчерпы-
ваются только решением внутри-
организационных вопросов. Ведь в 
законодательном процессе участвует 
не только облдума, но и другие орга-
ны государственной власти, а также 
определённые областным законом 
субъекты законодательной инициа-
тивы.

Практика работы парламента по-
казала, что требуется разработать 
новую редакцию регламента – как до-
кумента, регулирующего в основном  
вопросы внутренней организации 
деятельности облдумы. Наряду с этим 
необходимо разработать и принять 
ряд законодательных актов. 

П р е ж д е  в с е г о  р е ч ь  и д ё т  о 
законодательно-процессу альном 
Кодексе Воронежской области. В 
нём будут описаны все стадии за-
конодательного процесса, формы 
участия облдумы в федеральном за-
конодательном процессе, процедура 
толкования областных законов.

Жизнь поставила нас перед не-
обходимостью разработки закона 
«О Воронежской областной Думе», 
закрепляющего структуру, полномо-
чия, компетенцию законодательного 
органа власти и лиц, замещающих в 
нём государственные должности.

Хочу сказать, что работа над этими 
законопроектами уже ведётся. После 
обсуждения в комитетах они будут 
вынесены на одно из пленарных за-
седаний.

– Одно из направлений деятельности 
комитета – межпарламентские связи. В 
чём суть этой работы?

– Приведу самый свежий пример. 
Наш комитет был одним из инициа-
торов проведения в Парламентском 
центре выездного заседания комитета 
Совета Федерации по экономической 
политике, предпринимательству и 

собственности, посвящённого инно-
вационной деятельности. Следствие 
этого заседания весьма существенное. 
Опыт законодательной деятельности 
областной Думы в сфере развития ин-
новаций будет учтён при разработке 
федерального закона. 

В каждом субъекте Федерации 
действует законодательный орган 
власти, накапливается соответствую-
щая практика. Не всегда следует «изо-
бретать велосипед». Продуктивнее 
и эффективнее поинтересоваться 
опытом других.

Мы активно изучали опыт работы 
Новосибирской и Екатеринбургской 
областных Дум – там очень сильные 
парламентарии работают. Естествен-
но, обмениваемся мнениями по зако-
нотворческим вопросам с коллегами 
из соседних регионов.

К примеру, при разработке по-
ложения об общественном консуль-
тативном Совете мы использовали 
опыт наших коллег из нескольких 
региональных парламентов. Теперь 
у нас созданы подобные советы при 
комитете по культуре и образованию, 
комитете по предпринимательству и 
других комитетах. И действуют они на 
основе типового положения.

Межпарламентские связи важны 
ещё и с другой точки зрения. Мы 
часто получаем и рассматриваем на 
заседаниях профильных комитетов 
законодательные инициативы других 
субъектов РФ.

В свою очередь, Воронежская 
областная Дума также выступает с 
законодательными инициативами. В 
частности, наш комитет вносил пред-
ложение по снижению общей доли 
расходов граждан из совокупного до-

хода семьи на оплату услуг ЖКХ. Так-
же мы предложили установить плату 
за пользование лифтом не из расчёта 
квадратных метров жилплощади, а в 
зависимости от количества прожи-
вающих в квартире. Эти предложения 
разосланы в законодательные органы 
власти субъектов Федерации для рас-
смотрения.

– И какова судьба этих докумен-
тов?

– По моей информации, их не 
положили под сукно. Они будут рас-
смотрены депутатами Государствен-
ной Думы и, скорее всего, найдут 
положительное решение. 

– Расскажите об основных положе-
ниях Кодекса этики депутата…

– На федеральном уровне суще-
ствуют кодексы этики судей, адвока-
тов. Указ Президента РФ регулирует 
поведение гражданских служащих. 
Мы посчитали целесообразным раз-
работать этический кодекс депутата.

С законопроектом ознакомился 
каждый парламентарий. Было выска-
зано много замечаний и предложений. 
Большинство из них учтены при дора-
ботке кодекса. Кстати, он был принят 
единогласно.

Согласно этому документу, де-
путат берёт на себя обязательство в 
ситуациях принятия решений руко-
водствоваться законом, гражданским 
долгом, совестью, государственными 
интересами и интересами жителей Во-
ронежской области; не использовать 
свой статус в корыстных целях; не 
совершать поступков, искажающих 
представление о политике органов 
государственной власти области, не 
уклоняться от личной ответствен-
ности; не использовать своё влияние 
в интересах отдельных социальных 
групп; уважать достоинство человека, 
защищать права и свободы граждан.

Я хотел бы, чтобы избиратели 
поняли существенную особенность 
кодекса. Наши формы воздействия 
относятся к области морали. Дума – 
не судебный орган, не может налагать 
штрафов, взысканий. Мы можем пу-
блично выносить порицание, лишать 
депутата слова на заседании, вправе 
опубликовать в печати сведения о 
неэтичном поведении депутата. 

– Приходилось ли уже применять 
эти положения на практике?

– Один из депутатов допустил 
неэтичное поведение по отношению 
к избирателям. Мы его пригласили 
на заседание комитета, дали возмож-
ность высказаться. Своё мнение вы-
разил каждый член комитета. И этот 
депутат признал свою неправоту.

Было ещё два аналогичных случая, 

Компетентное мнение
Год назад в составе областной Думы был образован комитет по 
межпарламентским связям, регламенту и депутатской этике. Об 
основных направлениях его деятельности рассказывает председа-
тель комитета, заместитель руководителя фракции «Единая Россия» 
Виктор МЕСНЯНКИН.

Кодекс этики  
для депутата

В сВоём оКруге
Во время посещения депутатом областной Думы  
Вячеславом АСТАНКОВЫМ (фракция «Единая Россия») 
Ольховатского района, входящего в его избирательный 
округ №24, обсуждались вопросы газификации несколь-
ких населённых пунктов, в которых проживают, в основ-
ном, пенсионеры.

В хутора придёт газ
– Ольховатский район од-

ним из первых в районе присту-
пил к газификации, её уровень 
сейчас составляет более 90 про-
центов, – рассказала помощ-
ник депутата Г.М. Морковская. 
– Сегодня остались негазифи-
цированными всего несколько 
малочисленных хуторов. Но 
ведь там живёт поколение, 
которому пришлось пережить 
самые тяжёлые годы нашей 
истории. Поэтому и нужно 
создать для них комфортные 
условия жизни в старости, а 
там, глядишь, и молодёжь по-
тянется к земле, останется жить 
на селе. 

В ходе встречи В.А. Астанков 
и глава района А.А. Спиваков 
обсудили пути решения этой 
проблемы в хуторах Родина 
Героя, Колесниково, Кривая 
Берёза, Высокое.

Второй вопрос, который 
необходимо решить – это пере-
вод учреждений социальной 
сферы на газовое топливо: 
Ольховатская средняя школа, 
детский сад «Белочка», детская 
школа искусств, сельские дома 
культуры.

Совместно с главой Юра-
совского сельского поселения 
Г.Д. Плоткиной депутат искал 
способы удешевления гази-
фикации местного ДК. Ведь 
здание прекрасное, молодёжь в 
селе остаётся жить и работать. 
Есть для организации досуга 
прекрасные увлечённые спе-
циалисты.

Вместе с депутатом в Оль-
х о в а т к у  п р и б ы л а  г р у п п а 
специалистов – необходи-
мо всё предусмотреть, что-
бы строящийся в посёлке 
Заболотовка физкультурно-

оздоровительный комплекс с 
плавательным бассейном уже 
к концу этого года смог рас-
пахнуть свои залы для жителей 
района. И для этого депутат и 
строители прилагают все уси-
лия. Строители, не считаясь 
со временем, ведут работы, а 
Вячеслав Алексеевич обеспе-
чивает своевременное финан-
сирование. 

На личный приём к В.А. 
Астанкову обратилось в тот 
день более 30 человек. Все 
просьбы депутатом были вни-
мательно рассмотрены, часть 
из них уже выполнена, другая 
часть направлена для рассмо-
трения в соответствующие 
инстанции.

Поездки в округ и решение 
конкретных вопросов В.А. 
Астанков считает приоритет-
ным направлением в своей 
депутатской деятельности. 
Особое внимание он уделяет 
школам и дошкольным учреж-
дениям.

В 2008 году он помог На-
заровской общеобразователь-
ной школе в приобретении 
линолеума, выделил средства 
Марьевской и Дроздовской 
средним школам на оборудо-
вание столовых. Детсаду села 
Шапошниковка подарил спор-
тивный инвентарь.

Не забывает депутат и о 
ветеранах. Хор ветеранов села 
Костово часто радует жителей 
района своими выступления-
ми. Вячеслав Алексеевич помог 
коллективу приобрести сцени-
ческие костюмы. 

Жители Ольховатского рай-
она знают: они не ошиблись 
три года назад в выборе своего 
депутата. 

в которых мы тоже разбирались. У 
меня складывается впечатление, что 
депутаты очень серьёзно воспринима-
ют положения кодекса. Никому ведь 
не хочется, чтобы на него показывали 
пальцем. Так что кодекс, несомнен-
но, поднимает престиж областного 
парламента.

– Наша беседа проходит накануне 
выборов Президента России, мэра Во-
ронежа, органов местного самоуправле-
ния области. Что вы думаете по этому 
поводу?

– Всем надоели передряги, рево-
люционные потрясения, неопреде-
лённость 90-х годов, дефолты, рас-
продажи, олигархи и т.д. Люди хотят 
стабильности. А стабильность они 
связывают с работой в течение по-
следних восьми лет В.В. Путина.

Д.А. Медведев проработал с Прези-
дентом 15 лет. И их тандем сработает. 
Избиратели, с которыми мне довелось 
встретиться, хотят продолжения взя-
того курса.

Что касается выборов мэра Вороне-
жа, хочу заострить внимание читате-
лей лишь на одном моменте. Вот уже 
несколько месяцев в городе ведётся 
активная избирательная кампания. 
Буквально на каждом шагу мы видим 
билборды, плакаты, листовки с изо-
бражениями и обращениями того или 
иного кандидата. Приводятся всевоз-
можные аргументы «за» и «против». 
В их числе – и профессионализм, и 
политические взгляды, и команда, и 
возраст, и даже внешняя привлека-
тельность будущего мэра.

Но редко кто говорит о том, что 
будущий мэр будет успешно работать 
лишь в том случае, если у него сло-
жатся конструктивные отношения и 
взаимопонимание с администрацией 
области, с областной Думой и, есте-
ственно, с её самой многочисленной 
фракцией, с городской представи-
тельной властью. Время гениальных 
одиночек прошло. Мэр должен на-
ходить консенсус со всеми политиче-
скими партиями, а тем более с самой 
многочисленной, которая выдвинула 
кандидата в Президенты России, с 
депутатами Государственной Думы 
от Воронежской области. Только в 
этом случае многие насущные про-
блемы Воронежа будут включены 
в федеральные и областные про-
граммы и город начнёт динамично 
развиваться.

Всего лишь один пример. Притчей 
во языцех были дороги областного 
центра. Стоило поработать через 
депутатов Госдумы, прежде всего от 
ведущей фракции – и на эти цели 
поступило 668 млн. рублей. Дороги 
заметно изменились к лучшему. И та-
ких программ – множество. Но чтобы 
они работали у нас, все ветви власти 
должны действовать в едином ключе. 
Вот тогда город будет процветать.

В последние дни я посетил ряд 
сельских районов. Могу сказать, что 
предвыборный процесс идёт нормаль-
но. Новация этих выборов в том, что 
в ряде муниципальных районов глав 
будут избирать из состава депутатов и 
по контракту принимать на работу так 
называемых «сити-менеджеров», то 
есть руководителей исполнительных 
органов власти. Избиратели относятся 
к этому с пониманием. 

«Наш родственник скончался, а через 
некоторое время мы узнали, что он не 
успел получить последнюю пенсию. 
Может кто-либо из членов нашей 
семьи получить её?»

В.А. ГОРДЕЕВА, Воронеж.
Статья 1183 ГК РФ предусматривает, 

что право на получение подлежавших вы-
плате наследодателю, но не полученных 
им при жизни по какой-либо причине 
сумм заработной платы и приравненных 
к ней платежей, пенсий, стипендий, 
пособий по социальному страхованию, 
возмещения вреда, причинённого жизни 
или здоровью, алиментов и иных денеж-
ных сумм, предоставленных гражданину 

в качестве средств к существованию, 
принадлежит проживавшим совместно с 
умершим членам его семьи, а также его 
нетрудоспособным иждивенцам незави-
симо от того, проживали они совместно 
с умершим или не проживали.

Требования о выплате данных сумм 
должны быть предъявлены в течение четы-
рёх месяцев со дня открытия наследства.

При отсутствии указанных выше лиц, 
имеющих право на получение сумм, не 
выплаченных наследодателю, или при не-
предъявлении этими лицами требований о 
выплате указанных сумм в установленный 
срок соответствующие суммы включаются 
в состав наследства и наследуются на об-
щих основаниях, установленных ГК РФ. 

ЮридичесКий Компас

«Наследуются ли государствен-
ные награды, могут ли их оставить 
родственники на память о близком 
человеке?»

В.И. ГАВРИлОВ, Воронеж.
Согласно статье 1185 ГК РФ государ-

ственные награды, которых был удостоен 
наследодатель и на которые распространя-
ется законодательство о государственных 
наградах Российской Федерации, не входят 
в состав наследства. Передача указан-
ных наград после смерти награждённого 
другим лицам осуществляется в порядке, 
установленном законодательством о 
государственных наградах Российской 
Федерации.

В соответствии с Указом Президента РФ 
от 02.03.1994 г. № 442 «О государственных 
наградах Российской Федерации» государ-
ственные награды Российской Федерации 
– высшая форма поощрения граждан за 
выдающиеся заслуги в защите Отечества, 
государственном строительстве, экономи-
ке, науке, культуре, искусстве, воспитании, 
просвещении, охране здоровья, жизни и 
прав граждан, благотворительной деятель-
ности и иные выдающиеся заслуги перед 
государством.

Государственными наградами РФ явля-
ются: звание Героя Российской Федерации, 
ордена, медали, знаки отличия РФ, почёт-
ные звания РФ, перечень которых утверж-
дён указанным нормативным актом.

Законность владения государственной 
наградой подтверждается соответствующи-
ми документами к ней, которые подлежат 
передаче наследнику вместе с наградой.

В то же время в действующем законо-
дательстве о государственных наградах нет 
деления на награды, которые подпадают 
или не подпадают под действие законода-
тельства о государственных наградах.

Однако в настоящее время остаётся 
неясным, какие именно из утверждённых 
государственных наград не входят в состав 
наследуемого имущества.

В то же время Указом Президента РФ 
устанавливалось, что в случае смерти на-
граждённых государственные награды и 
документы к ним остаются у наследников. 
При отсутствии наследников государ-
ственные награды и документы к ним под-
лежат возврату в Управление Президента 
РФ по государственным наградам. Госу-
дарственные награды лиц, награждённых 
посмертно, передаются для хранения как 
память одному из наследников.

Пунктом 2 статьи 1185 ГК РФ установ-
лено, что принадлежавшие наследодателю 
государственные награды, на которые 
не распространяется законодательство о 
государственных наградах, почётные, па-
мятные и иные знаки, в том числе награды 
и знаки в составе коллекций, входят в со-
став наследства и наследуются на общих 
основаниях, установленных ГК РФ.

Требования о выплате – законны

Награды останутся у наследников

«Живи, доброта!» - под таким девизом в Доме актёра  
21 февраля прошли торжества, посвящённые 20-летию 
Воронежского отделения Российского детского фонда.  
С 2007 года отделение возглавляет председатель област-
ной Думы, руководитель фракции «Единая Россия»  
Владимир КлЮЧНИКОВ. 

общестВо
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12 человек стремятся впер-
вые стать градоначальником, не 
прочь остаться в руководящем 
кресле и Борис Скрынников. 
Между тем годовой доход у 
Бориса Михайловича довольно-
таки скромный – «всего-то» 
777,7 тысячи рублей, то есть по 
64,8 тысячи рэ в месяц. Ведает 
ли об этом кандидат Сергей Лес-
ников, у которого годовые до-
ходы от предпринимательской 
деятельности задекларированы 
в сумме 100 миллионов 941,1 
тысячи  рублей?

Между прочим, у Сергея 
Николаевича и его супруги име-
ются два дома и две квартиры 
общей площадью 548,3 кв. м, 
три земельных участка (24,7 гек-
тара), пять производственных 
помещений (более 6 гектаров), 
три легковых автомобиля су-
перкласса.

Борис Скрынников распола-
гает «всего-то» двумя жилыми 
домами, причем в доле, а как 
он добирается в Бобровский и 
Рамонский районы, где зареги-

стрировано свыше 10 гектаров 
земли, вообще не ведомо: Борис 
Михайлович не владеет соб-
ственным автотранспортом.

 «Безлошадными», кстати, 
являются председатель гордумы 
Сергей Колиух, руководитель 
областной лицензионной пала-
ты Аркадий Можаитов (состоит 
в двух садоводческих товарище-
ствах), генеральный директор 
ТВЦ «Ярмарка» Сергей Жуков 
(имеет земельный участок в 0,6 
гектара), журналист Андрей Ер-
маков, депутат гордумы Галина 
Кудрявцева.

Транспортный вопрос вооб-
ще интересный. Скажем, у гла-
вы Каширского района Юрия 
Матвеева вовсе нет собственной 
легковушки, зато есть два грузо-
вика – ГАЗ и МАЗ – и два при-
цепа, легковой и грузовой. Как 
они используются – «коммер-
ческая тайна», но известно, что 
Юрий Александрович владеет 
четырьмя земельными участка-
ми (3,5 гектара) в селах Запруд-
ное и Каширское. Какой доход 

они дают, не известно. При-
мечательно, что на банковском 
счете у Ю.Матвеева …6 рублей, а 
среднемесячная зарплата за «от-
четный» 2006 год – 61,9 тысячи 
рублей. В собственности у главы 
района – жилой дом (114 кв. м) 
и две квартиры в Воронеже (33,2 
и 30,1 кв. м).

Владельцем трех автомо-
билей является директор ГУ 
«Региональный центр обслужи-
вания граждан и юридических 
лиц по принципу «одного окна» 
Андрей Зоткин. В этой должно-
сти Андрей Юрьевич трудится 
с 2006 года. В том же году он 
купил (вдобавок к «Жигулям» 
восьмой модели) «Хаммер», в 
следующем – «Рено Меган». 
Причем доход за 2006 год у го-
сподина Зоткина составил 158,5 
тысячи рублей (13,2 тысячи в 
месяц). Правда, «кормиться» 
можно было и с семи земельных 
участков в Новоусманском и 
Рамонском районах (9,9 гекта-
ра). К тому же господин Зоткин 
подал сведения в горизбир-

ком о наличии на банковском 
счете 2,2 миллиона рублей. 
Можно предположить, что это 
– остаток денежных накопле-
ний, сделанных в ту пору, когда 
А.Зоткин работал генеральным 
директором казино «Фламинго» 
и ООО «Роспродторг».

На прожорливом автомобиле 
«Лексус LX 470» ездит депутат 
гордумы Виктор Витиник. Еще 
он имеет импортный снегоход, 
который есть где опробовать: 
Виктор Алексеевич владеет зе-
мельным участком в элитном 
жилом массиве «Хвойный» пло-
щадью 1,6 гектара. К слову, дом 
у господина Витиника тоже 
приличный – 906 кв. м. Чтобы 
отопить его, нужны немалые 
средства, а среднемесячная зар-
плата за 2006 год у нынешнего 
кандидата в депутаты составила 
10,9 тысячи рублей, плюс годовой 
доход по обыкновенной именной 
акции – 237,5 тысячи рублей.

Среднемесячный доход у 
нынешнего директора ООО 
«Содействие плюс», матери тро-

их дочерей Людмилы Поповой 
составлял 12 тысяч рублей, при 
этом за ней числятся ВАЗ-2107 
и два престижных автомобиля 
марки «Хендай».

Дорогостоящую иномарку 
«Тойота Лендкрузер» приобрел 
в прошлом году кандидат в мэры 
Олег Свиридов, хотя уже имел 
«Ауди» «восьми лет отроду». Но 
в том же году он был отстранен 
от должности директора ПАТП 
№ 5. Эта должность дала Олегу 
Владимировичу за 2006 год 274,5 
тысячи рублей зарплаты.

Отечественным автомобилем 
ВАЗ-2107 владеет доцент Во-
ронежского государственного 
архитектурно-строительного 
университета Андрей Поме-
ранцев. Весь доход за 2006 год 
– 413,5 тысячи рублей, из них 
224,5 тысячи – депутатская 
зарплата в гордуме. Из другого 
имущества у Андрея Сергеевича 
– четверть квартиры площадью 
54,7 кв. м в Воронеже.

Судя по декларациям, не 
имеют не только автомобилей, 
но и вовсе какого-либо имуще-
ства сразу три кандидата в мэры 
– Сергей Колиух (зарплата за 
2006 год – 1,02 млн. рублей, на 
банковских счетах – 211,3 ты-

сячи рублей), Андрей Ермаков 
(в 2006 году жил без зарплаты, 
так как находился в творческом 
отпуске), Галина Кудрявцева 
(депутатская зарплата за 2006 
год – 761,9 тысячи рублей).

Вот какое пояснение дала, 
к примеру, Галина Кудрявцева: 
«У меня ничего нет. У дочери 
машина есть, у меня нет. Отец 
свою машину на дочь оформил. 
Дача у нас была, это ее муж за 
полгода до смерти подарил до-
чери. Поэтому у меня ничего 
нет. Раньше была трехкомнат-
ная квартира в Юго-Западной 
районе, а сейчас я живу в квар-
тире дочери и внучки».

Владеть имуществом лично 
или записать его на родственни-
ков, или вовсе все распродать – 
законное право каждого гражда-
нина, в том числе кандидатов в 
мэры. Хотя наверняка найдутся 
скептики-избиратели, которые 
упрекнут «скромных» канди-
датов в лукавстве, ведь каждый 
претендент в градоначальники 
декларирует свою честность. 
Скромность в данном случае 
не должна быть с оговоркой, 
а написание этого слова – с 
кавычками.

Николай Старых.  

Выборы

Чем богаты кандидаты
Есть над чем поразмышлять, когда изучаешь декларации 
претендентов на должность главы города Воронежа

Монументальное  
искусство: вчера 

и сегодня
В любом деле все зависит от 

поставленных задач. В творче-
стве – тем более. Кто-то хочет 
заработать. Кто-то – самовы-
разиться. Если художник вы-
бирает второе, и если ему это 
удается, его можно называть 
Профессионалом с большой 
буквы.

Игорь Нежинский закончил 
Воронежское художественное 
училище в 1985 году. С 2002 года 
состоит в Союзе дизайнеров 
России, с 2005-го – в Союзе 
художников. Является членом 
Союза дизайнеров России и 
участником межрегиональных 
и всероссийских художествен-
ных выставок. Ему всю жизнь 
хотелось работать в области 
монументального искусства: 
роспись, мозаика, витраж. 
Остановился на последнем.

- Выбрал именно витраж по 
одной простой причине – мне 
этот материал более близок, 
– признается Игорь Анато-
льевич. – Особенно сейчас, с 
появлением цветного стекла 
из Китая, Германии, США, 
которое существенно расши-
ряет возможности, позволяет 
передавать и более богатую цве-
товую гамму, и художественный 
образ полнее выражать. 

В 90-е годы, после развала 
СССР, коммунистическая 
монументальная пропаганда 
сошла на нет.  Художники 
стали работать с частными 
заказами, чем и занимаются 
по сей день. При современ-
ных объемах строительства 
проявить себя для творческой 

личности не составляет труда 
– будь то архитектор, дизай-
нер или художник. Есть един-
ственное «но»: за творческий 
потенциал готовы платить 
частные лица, гостиницы или 
развлекательные и культурно-
оздоровительные центры. А 
понятие «социальный заказ» 
осталось в 80-х. Художники 
рады были бы сотрудничать 
с городскими и районны-
ми управами, но нынешние 
власти не готовы выделять 
средства на художественные 
проекты. И что мы видим? 
Общественные здания внутри 
- безлики.

- Где единство формы и со-
держания? – разводит руками 
Игорь Нежинский. - Где ис-
кусство? Быть может, хотя бы 
новоизбранный мэр обратит 
внимание на художествен-
ное украшение зданий. Да 
и архитекторам желательно 
учитывать при строительстве 
ценность художественной 
составляющей, не забывая о 
существовании художников. 

Эскиз  
в соответствии  

с темпераментом
Для изготовления витража 

существует несколько техник: 
классическая, техника Тиффа-
ни и техника фьюзинга. Клас-
сическую применяют сейчас 
намного реже, чем раньше. К 
тому же витраж, изготовлен-
ный по классической технике, 
получается очень гибким - 
как раз в местах спайки. Сло-
вом, доминируют Тиффани и 
фьюзинг. Последний - больше 
в декоративно-прикладном, 

нежели монументальном ис-
кусстве.

Мастера витража работа-
ют с дизайнерами интерьера. 
Дизайнер – своего рода по-
средник между художником 
и заказчиком и, естественно, 
сам художник, поскольку лич-
но разрабатывает концепцию 
помещения – цветовую гамму, 
стилистику. Профессиональ-
ный же художник приглашает-
ся, чтобы расставить акценты, 
подчеркнуть индивидуальность 
помещения.

В деятельности художника-
витражиста два этапа. Пер-
вый – творческий - контакт 
с заказчиком. Как правило, 
заказчик, приходя к профес-
сионалу, сам не знает, чего он 
именно хочет. Но наверняка 
знает одно: хочет, чтобы было 
красиво. Художник, знако-
мясь с интерьером клиента, 
узнает его вкусы и привычки, 
характер и темперамент. Эта 
работа отнимает большую 
часть времени. Более эмоцио-
нальный человек предпочита-
ет яркость и броскость, менее 
эмоциональный, напротив, 
– спокойные тона и оттенки, 
равно как и композицию. И 
это нельзя не учесть.

Потом начинается второй 
этап, так называемая производ-
ственная часть: выполняется 
эскиз, стороны решают, какое 
применить стекло, рисуется 
картонный образец в натураль-
ную величину, из него делается 
калька и начинается непосред-
ственно работа со стеклом.

Вот только, по словам Не-
жинского, многие просто ска-
чивают эскизы из Интернета и 
выдают их за индивидуальное 
произведение искусства.

Мастера витража 
и мастера…  
имитации 

Художники-студенты или 
просто молодые и начинающие 
все больше стремятся доба-
вить в витражное творчество 
компьютерные технологии, 
составляя при помощи дизай-
нерской программы 3D Max 
красивые картинки, которые 
успешно выдают за эскизы. Но, 
как только начинается работа с 
помещением, возникают про-
блемы: заказчик не видит сход-
ства между тем, что на бумаге и 
тем, что в реальности.

- У ребят много рвения и 
мало опыта, - считает Нежин-
ский. - Они хотят все и сразу. И 
чтобы еще денег много зарабо-
тать. Летом я обычно набираю 
практикантов. Надо сказать, не 
все ответственно относятся к 
творческому процессу, и уж со-
всем немногие понимают, что 
самое главное – композиция 
и общение с людьми. Порезать 
и спаять стекло может простой 
«мастеровой» в обычной сте-
клорезке…

Клиенты тоже бывают раз-
ные: некоторые фирмы изна-
чально заказывают имитацию, 
изготовленную при помощи 
пленки. Такие «витражи» мож-
но увидеть в залах небольших 
кафе или клубов, если арендуе-
мое помещение хочется как-то 
украсить.

Впрочем, случается и наобо-
рот: непрофессионалы делают 
имитацию, выдают ее за на-
стоящий витраж, а заказчики, у 
которых «произведение искус-
ства» вдруг начинает выцветать 
и осыпаться, обижаются на все 
художественное сообщество 
сразу.

- Настоящее искусство стоит 
дорого, но это не повод для обо-
гащения - считает Игорь Не-
жинский. - Оно всегда актуаль-
но. Качественно. Эстетично. 

анастасия Бырка.

Вечное стекло
В Воронеже художественным витражом занимаются едини-
цы, и это понятно: работа дорогая, не для широкого круга 
потребителей. Но ведь и стекло – можно сказать, вечный 
материал, если не подвергнется механическому воздей-
ствию. Как, например, готические витражи в Западной 
Европе: церковь стоит – и витраж на месте…

-Уже в феврале прики-
дываем, каков нынче будет 
осенью урожай, - рассказы-
вает садовод. - По сортам 
нарезаем плодоносящие ве-
точки. Связываем их в пучки. 
К ним цепляем бирочку. И 
ставим эти букеты в воду. В 
тепле через несколько дней 
проклевываются цветоч-
ные почки. Вырисовывается 
более-менее ясная картина.

Она пока такая. Соби-
раются вновь порадовать 
сочными и наливными ябло-
ками пять сортов из десяти. 
Это Августовское, Богатырь, 
Мельба, Память Мичурина, 
пепин Черненко. Зацветает 
слегка Северный синап. Уже 
точно, что «отдыхать» в здеш-
них садах будут Апрельское, 
Лобо, Россошанское полоса-
тое и Спартан.

- Бесснежье и январские 
морозы тут ни при чем, - 
подчеркивает Николай Сер-
геевич. - В прошлом году был 
хороший урожай. Все сорта 
отличились, как, дай бог па-
мяти, в 2003 году. Мы собра-
ли 8300 тонн. Как в лучшие 
годы. Теперь спад неизбежен. 

Закон природы. Часть яблонь 
набирается сил. Вполовину 
меньше будет плодов, что 
тоже неплохо.

Бригады Ольги Чередни-
ковой и Николая Гаврилова 
уже в зимнем саду «сража-
ются» за урожай. Занимаются 
обрезкой деревьев.

О том, как зимуют сады, 
рассказал ученый из Россо-
шанской зональной опытной 
станции Александр Сычев.

- Нынче самый сильный 
мороз у нас отмечен в 25 
градусов. Почвенный термо-
метр показал, что на глубине 
в двадцать сантиметров земля 
промерзла до минус пяти. 
Это беда для земляники, раз 
она не укрыта снегом. Ее 
плантации и грядки, веро-
ятно, пострадали. А вот для 
всех остальных ягодных, ко-
сточковых, плодовых культур 
такие испытания холодом 
считаются обычными. На-
земная часть деревьев, ку-
старников в сохранности, не 
обожжена морозами. А корни 
глубоко в земле.

Петр Чалый, 
соб. корр. «коммуны».

 С приближением весны все активнее тянутся к сол-
нышку комнатные цветы.

Расцветают  
яблони  
и груши
Яблони уже, действительно, расцвели. Правда, в ка-
бинете у директора акционерного общества «Россошь-
сад» Николая Липовцина.

В год своего тридцати-
летия Централизованная 
библиотечная система Воро-
нежа проводит литературный 
конкурс отзывов о книге 
«Книжный меридиан». Жан-
ры приветствуются любые. 
Среди тем – «Моё письмо к 
писателю», «Книга, открыв-
шая мне самого себя». В кон-
курсе принимают участие все 
желающие, без возрастных 
ограничений, принимаются 
отзывы на книги разных 
жанров. Свою работу можно 
сопроводить иллюстрацией, 
выполненной на ватмане, 

чертежной бумаге размером 
20х30 см акварелью, гуашью, 
фломастерами, карандаша-
ми, тушью. Работы должны 
быть выполнены в двух ви-
дах: печатном  и электронном 
(на дискете, CD). По итогам 
будет выпущен сборник «От-
зывы о книге». 

Принимаются работы по 
адресу: 394000, г. Воронеж, 
ул. Чайковского, д. 3 - Цен-
тральная городская библио-
тека им. А.Платонова - с 
пометкой «На конкурс». 

Василий ЧерНоуСоВ. 

Открывая новый 
книжный материк 

Недавно в Таврическом 
дворце Санкт-Петербурга 
состоялось заседание Меж-
парламентской ассамблеи 
государств-участников СНГ. 
Его повестка звучала так: 
«Европейский политический 
диалог: за честные выборы». 
Ассамблея приветствовала 
двух первых обладателей 
медали имени Николая Ги-
ренко. 

Памятная медаль в честь 
известного правозащитни-
ка, петербургского учено-
го Николая Михайловича 
Гиренко была учреждена в 
ноябре 2007 года и изготов-
лена в канун парламентских 
выборов в количестве 5 
штук. Она предназначена 
для лиц, «внесших весомый 
вклад в дело обеспечения 
свободных и демократи-
ческих выборов в органы 
власти и развития института 
общественного контроля».

- Награды нам вручил 
председатель Центризбир-
кома России Владимир Евге-
ньевич Чуров, - рассказывает 
Илья Бегенев, - а тепло по-

здравил еще и Сергей Михай-
лович Миронов. 

Бегенев принял активное 
участие в семинаре, который 
в ходе заседания ассамблеи 
провел Международный ин-
ститут маркетинга развития 
демократии, парламентаризма 
и соблюдения избирательных 
прав граждан. Он внес ряд 
предложений по совершен-
ствованию законодательной 
базы российской избиратель-
ной системы. 

Николай Старых.

Медаль №2 -  
воронежцу
Доцент Воронежского государственного педуниверси-
тета Илья Бегенев  получил памятную медаль Центриз-
биркома РФ имени Николая Гиренко под №2.

На митинге выступали пред-
ставители молодежных орга-
низаций, пенсионеры, про-
мышленники, учителя, пред-
ставители Государственной 
думы. Привлекали внимание 
транспаранты «Промышлен-
ники за Колиуха», «Строители 
за Колиуха», «Ветераны за 
Колиуха». Митинг доказал, что 
Сергея Михайловича активно 
поддерживают жители нашего 
города, ему доверяет правящая 
партия.

- Мы должны избрать нового 
главу города, потому что такое 
положение терпеть мы больше 
не можем, - заявил Александр 
Сысоев, председатель политсо-
вета Воронежского региональ-
ного отделения всероссийской 
политической партии «Единая 
Россия».

Его поддержали и предста-
вители молодежи. «Мы хотим 
жить в городе, где можно по-
лучить качественное образова-
ние, найти достойную работу» 
- сказала студентка Алиса Мои-
сеева. «Ветераны поддерживают 

только тех людей, на которых 
они надеются. Они прожили 
большую жизнь, имеют боль-
шой опыт – их на мякине не 
проведешь!» – заявил на ми-
тинге заместитель председателя 
городского совета ветеранов 
Вячеслав Раздайбедин.

Пока одни выступали, дру-
гие вписывали свои мечты в 

импровизированный План 
Путина. «Я написала, чтобы  
работа была для молодежи», 
- сказала Лидия Косова, рас-
писавшись на баннере. «Чтоб 
город был чистым, чтоб друзей 
из другого города можно было 
привозить в гости, чтоб уезжать 
из него не хотелось, чтобы мы 
гордились городом», - объяс-
нил Иван Григорьев.

Что такое сегодня для боль-
шинства россиян «План Пу-
тина»? Это символ. Символ 
новых возможностей, которые 

открываются перед страной. 
Символ надежды, что Россия 
не только укрепит границы и 
добьется настоящего уважения 
в мировом сообществе, но и 
станет страной, в  которой 
каждый человек чувствует 
уверенность в завтрашнем дне. 
Символ той самой националь-
ной идеи, потерянной нами на 
стыке эпох. А для нас это еще и 
символ веры в то, что Воронеж 
станет самым успешным горо-
дом России. 

Игорь ПетроВ.

«Чтобы гордились  
нашим городом»
26 февраля на площади перед Драматическим театром про-
шел митинг в поддержку кандидатуры Сергея Колиуха на 
пост мэра Воронежа. Чтобы поддержать Сергея Колиуха, 
объединились, например, представители казалось бы таких 
непримиримых партий, как «Единая Россия» и ЛДПР. 

В год девяностолетия 
системы дополнительного 
(внешкольного) образова-
ния на областной фестиваль 
образцовых детских коллек-
тивов во Дворец творчества 
детей и молодежи съехались 
ребята из многих учреждений 
дополнительного образова-
ния. Таковых в области на 
начало учебного года функ-
ционировало 130. Около ста 
тысяч девчонок и мальчишек 
ежедневно спешат в такие 
учреждения после школы, 
чтобы заняться любимым 
делом. А скольким за свое де-
вяностолетие система допол-

нительного образования дала 
путевку в жизнь, соединив 
интересы воспитанника с его 
будущей профессиональной 
деятельностью! 

За последнее десятилетие 
в области удалось не только 
сохранить систему дополни-
тельного образования, но и 
увеличить ее. В 2004 году от-
крыт областной Центр граж-
данского и патриотического 
воспитания детей и молоде-
жи. А в 2006-2007 учебном 
году – четыре новых образо-
вательных учреждения. 

Валентина ЖелудкоВа.

Здесь находят  
дело по любви



6 №29 (25066)  Четверг,  28 февраля  2008  года  www.kommuna.ru                                 

Телефоны дочерних изданий «Коммуны»
«Воронежская неделя» .................. 512487. 
«Коммуна плюс» ............................ 551474. 
«Кольцовский сквер» ..................... 532947.

телефоны редакции:
Для справок   ...................................... 512487.
отделы:
Общественнополитической 
информации ...................................... 551474.
Социальных проблем и права ............. 556823.
Культуры, образования  ...................... 532947.
Экономики ......................................... 550846.
Информации  ..................................... 533210.

Адрес редакции: 394036, г.Воронеж, ул.Комиссаржевской, 4а.
Факс 512487, Email: mail@kommuna.ru 

Газета выходит по вторникам, четвергам, пятницам и субботам.

Индекс 51160. Заказ № 651. Время подписания номера  
в печать: по графику  19.00, фактически  в 19.00.

тираж  21550 (подписка  20397 экз.).

цена 3 руб. 50 коп.

отдел рекламы 
телефон/факс: 390088.

УчреДИтель И ИЗДАтель:
ооо «редакция газеты «коммуна»

Главный редактор В. и. ЖиХареВ.

дежурный по номеру н. СтарыХ.

Газета зарегистрирована в ЦентральноЧерноземном 
межрегиональном территориальном управлении  

Минпечати РФ 16 сентября 2003 г.  
Регистрационное свидетельство ПИ №60851.

Индексы 51160, 51214, 51156, Г5160, Г5214.

Отпечатано с готового оригиналмакета заказчика  
в ОАО ИПФ «Воронеж», 394000, г. Воронеж,  

пр. Революции, 39.  

Адресная рассылка: Москва, С.Петербург, рязань, Белгород, Курск, 
липецк, Орел, тамбов, ростовнаДону, Волгоград, Саратов, Самара, 
Н.Новгород, Псков, Красноярск, Ханкала, Киев, луганск, Минск, 
Могилев, Кишинев.

За содержание рекламных материалов  
ответственность несет рекламодатель.

сообщения, реклама, объявления

Сообщаем об итогах аукциона 
на право пользования недрами  

с целью разведки и добычи огнеупорных глин на участке  
Белый Колодец Юго-Восточный латненского месторождения  

в Воронежской области.
Аукцион на право пользования недрами с целью разведки и добычи 

огнеупорных глин на участке Белый Колодец Юго-Восточный состоялся 
05.02.2008г. В аукционе участвовали ООО «Латненский завод огнеупоров» 
(п.Латная, Семилукский муниципальный район) и ОАО «Воронежское 
рудоуправление» (п.Стрелица, Семилукский муниципальный район). По-
бедителем в аукционе признано оао «Воронежское рудоуправление», 
подтвердившее готовность уплатить разовый платеж за участок Белый 
Колодец Юго-Восточный в сумме: 5 940 000 (Пять миллионов девятьсот 
сорок тысяч) руб. при стартовом 5 400 000 (Пять миллионов четыреста 
тысяч) руб. Итоги проведения аукциона утверждены Департаментом по 
недропользованию по Центральному федеральному округу (приказ № 44 
от 06.02.2008г.).

о признании аукциона на получение права пользования не-
драми  участка Волхоновский латненского месторождения в 
Воронежской области несостоявшимся.

В соответствии со статьей 131 Закона Российской Федерации «О не-
драх», на основании Протокола заседания Аукционной комиссии по под-
ведению итогов аукциона на право пользования недрами с целью разведки 
и добычи огнеупорных глин на участке Волхоновский от 05.02.2008г. № 2 
и в связи с отсутствием заявок на участие в аукционе Департаментом по 
недропользованию по Центральному федеральному округу (приказ № 45 
от 06.02.2008г.) аукцион на право пользования  недрами с целью разведки 
и добычи огнеупорных глин на участке Волхоновский Латненского место-
рождения в Воронежской области признан несостоявшимся.

Шебанова 
Валерия Александровича

поздравляем с днем рождения.  
Желаем здоровья, успехов, благополучия и благосостояния.

                                                                                Коллеги.

Поздравительная открытка

28 февраля свой 40-летний юбилей  
трудовой деятельности отмечает ветеран-провизор  

ГОП «Воронежфармация»

Закопайлова 
лидия владимировна

Годы совместной работы на ниве охраны здоровья людей 
позволяют нам выразить глубокую благодарность за Ваш много-
летний безупречный труд по лекарственному обеспечению ап-
течных и лечебно-профилактических учреждений Воронежской 
области.

Ваш профессионализм, порядочность, верность избранному 
делу, ответственность, творческая энергия, последовательность и 
объективность в решении производственных вопросов, умение 
ориентироваться в рыночных отношениях и работать с людьми 
снискали заслуженный авторитет и уважение среди аптечных и 
медицинских работников.

В день профессионального юбилея Вам, Лидия Владимиров-
на, самые искренние, самые горячие поздравления! Крепкого 
здоровья, благополучия, бодрости духа, неиссякаемой энергии 
и неистребимого энтузиазма, большого личного счастья и пре-
творения в жизнь всего намеченного!

Коллектив ветеранов провизоров  
ГОП «Воронежфармация».

Представитель собственников общедолевой собственности  
Сидорова Галина Петровна уведомляет собственников  

земельных паев, расположенных в пределах  
СХА «Калининская» (бывшее ТОО «Калининское»),  

что 30 марта 2008 года в с. Синие Липяги Н.-Девицкого района 
Воронежской области, ул. Советская, д. 57а,  

в 10.00 состоится 

общее собрание собственников 
Земельных долей.

Повестка дня:
1. Определение местоположения части находящегося в до-

левой собственности земельного участка, в границах  которой в 
первоочередном порядке выделяются земельные участки в счет 
земельных долей.

2. Определение местоположения части находящегося в долевой 
собственности земельного участка, в границах которой выделяются 
земельные участки в счет земельных долей для передачи таких зе-
мельных участков в аренду ИП Сидорову А.И. КФХ «Весна».

3. Условия передачи выделяемого земельного участка, нахо-
дящегося в долевой собственности, в аренду Сидорову Анатолию 
Ивановичу.

При себе иметь паспорт, документы, удостоверяющие  
право на землю, представитель должен иметь доверенность,  

удостоверенную нотариально или должностным лицом  
органа местного самоуправления.

Тел.: 8-906-676-60-92, 8-960-124-81-38.

извещение о проведении открытого конкурСа
Федеральное государственное унитарное предприятие «Научно-исследовательский 

институт электронной техники» объявляет о проведении торгов в форме открытого 
конкурса по отбору поставщиков оборудования  и программного обеспечения в 
рамках реализации проекта «Техническое перевооружение Федерального государ-
ственного унитарного предприятия «Научно-исследовательский институт электрон-
ной техники (ФГУП «НИИЭТ») г. Воронеж» в 2008 году.

Конкурс состоится 3 апреля 2008 года по адресу: 394042, г. Воронеж, Ленинский 
проспект, 119а. 

Заявки на участие в конкурсе принимаются до 12 часов 2 апреля 2008 года. Тре-
бования к участникам конкурса, перечень обязательных документов, представляемых 
для участия в конкурсе, порядок проведения конкурса и другая информация – на 
сайте www.niiet.ru. 

Справки по телефону (4732) 26-62-33.

Заслуженные награды – ди-
пломы и подарки – получили 
десять победителей. Этот кон-
курс –лишь одно из многочис-
ленных мероприятий в рамках 
большого общероссийского 
проекта «Неприкосновенный 
запас – дети Отчизны». В Во-
ронежской области этот про-
ект реализуется с 2005 года: 
в прошлом году сотрудники 
наркоконтроля работали с 
курсантами Михайловского ка-
детского корпуса, теперь к ним 
присоединились ребятишки из 
воронежских интернатов. Глав-
ная задача - профилактическая 
работа среди детей. Конкурсы 
на лучшее сочинение, агит-
бригаду, на лучший плакат 
должны оставить в детской 
душе свой след, помочь сделать 
правильный выбор. Не секрет, 
что наркомания молодеет с 
каждым годом и что редкая 
молодежная дискотека или 
рок-концерт обходится без 
наркотического допинга. Как 
свидетельствуют сотрудники 
Управления ФСКН, у 50 про-

Дети – неприкосновенный запас
итоги конкурса детских рисунков подвели в Управлении 
Федеральной службы по контролю за оборотом наркотиков 
по воронежской области. в конкурсе приняли участие вос-
питанники воронежского интерната №1 для детей-сирот. 

центов мальчиков и 80 про-
центов девочек привыкание 
наступает с первой дозы... 

- Заинтересованных под-
ростков мы привлекаем не-

посредственно к профилак-
тической работе, они стано-
вятся нашими помощника-
ми, - рассказывает начальник 
отдела межведомственного 
взаимодействия по профилак-
тике Управления ФСКН по 
Воронежской области Олеся 
Ганнова. - Сами готовят те-

матические выступления и 
агитационные материалы, рас-
сказывают сверстникам о вреде 
наркотиков. 

Сейчас сотрудники нар-
коконтроля начали работу и 
с родителями. С диагнозом 
«наркомания» в Воронежском 
областном диспансере немного 

подростков, но это не повод 
для успокоения. Постановка 
на учет – дело добровольное, 
и не все родители соглашаются 
на этот шаг, даже при условии 
анонимности.

- Родителям необязательно 
силой приводить ребенка и 
ставить его на учет в нарко-

диспансер, - говорит Олеся 
Ганнова. - Но в случае опасе-
ния, что ребенок употребляет 
наркотики, стоит обратиться 
к специалисту. Есть пове-
денческие и медицинские 
признаки - смена круга обще-
ния, поздние приходы домой, 
снижение успеваемости, про-
пажа денег и ценных вещей, 
гиперактивность или, напро-
тив, пассивность подростка, 
внешне выраженная уста-
лость. Есть и признаки спе-
цифические, в зависимости 
от наркотиков, которые под-
росток употребляет. Родители 
не замечают их или не хотят 
замечать, а потом становится 
слишком поздно. Мы пыта-
емся помочь, распространяя 
специальные буклеты, где 
описаны первичные признаки 
употребления наркотиков, 
адреса и телефоны служб, 
куда следует обращаться за 
помощью. Кроме того, сейчас 
родители могут сами про-
верить ребенка с помощью 
специального экспресс-теста 
– такие тесты свободно про-
даются в аптеках.   

Ирина Шабанова.

Порядка 120 лучших детских 
танцевальных пар страны без 
малого из 70 городов России 
приехали в Воронеж, чтобы по-
казать свое умение и мастерство. 
А побороться было за что: более 
20 комплектов медалей, кубков 
и памятных призов разыграли в 
течение двух дней турнира. 

Возраст участников со-
ревнований - самый разный. 
За победу непосредственно 
в турнире «Славянский бал» 
сражались молодые люди в 
возрасте до 20 лет. Но и самые 
юные участники соревнова-
ний зачастую знают о танцах 
больше, чем многие взрослые, 
которые пришли в этот день 
поддержать своих детей или 
просто посмотреть, как раз-
вивается борьба на крупном 
танцевальном турнире.

Самба, румба, ча-ча-ча…Бы-
стрый ритм и знакомые мелодии 
заставляли двигаться вместе с 
участниками соревнований, 
пожалуй, каждого зрителя. Мер-
цание блесток на разноцветных 
платьях, улыбки очаровательных 
девочек и девушек и грация 

«Славянский бал»  
в центре Воронежа
два дня в городском дворце детей и юношества господ-
ствовали танцевальные ритмы. в минувшие выходные 
там состоялся ежегодный турнир по спортивным танцам 
«славянский бал». на этот раз в рамках турнира прошли 
также соревнования на первенство россии среди детей от 
семи до девяти лет. 

их партнеров – все это пленит 
и завораживает. Кажется, что 
и ты сможешь так же легко и 
красиво скользить по паркету, 
но это, конечно, обманчивое 
впечатление. Как говорится, «за 
кадром» - годы упорных трени-
ровок. К примеру, 12-летняя Аня 
Дергунова, которая приехала на 
«Славянский бал» из Липецка, 
танцами занимается с шести 
лет. Это ее любимое дело, хоть 
и отнимает много времени. На 
счету Ани и ее партнера Дениса 
уже много побед в российских и 
международных соревнованиях. 
А удачу, как рассказала девочка, 
ей приносит талисман – мягкий 
кот Муся, подаренный мамой.

Одним из главных орга-
низаторов мероприятия стал 
танцевально-спортивный клуб 
«Адекс», которому в апреле 
этого года исполняется 15 лет. 
Руководитель Андрей Веря-
скин отметил, что «Славянский 
бал» - одно из крупнейших 
событий в спортивной жизни 
Воронежа, и тот факт, что он 
проходит именно в нашем го-
роде, делает ему честь. 

Непосредственно от «Адек-
са»  на турнире выступило не-
сколько пар. Юлия Гончаренко 
и Антон Бунеев танцуют вместе 
пять лет. Юле – 14, Антону -16. 
Признаются, что порой бывает 
трудно работать вместе, но, не-
смотря на отдельные разногла-
сия, ребята дорожат друг дру-
гом. А в будущем рассчитывают 
продолжить занятия танцами 
профессионально и добиться 
больших побед. Впрочем, пока, 
на турнире «Славянский бал», 
они стали шестыми. Победу 
завоевала другая воронежская 
пара – Никита Аникеев и Вик-
тория Лынова.

В первенстве России толь-
ко одной воронежской паре 
- Насте Веряскиной и Егору 
Трескину из «Адекса» - удалось 
дойти до полуфинала. Насте во-
семь лет, но у нее в активе уже 
пятилетний стаж в спортивных 
танцах и строгий тренер – папа, 
он же руководитель клуба. Что 
касается ее 9-летнего партнера, 
то для Егора прошедшее со-
ревнование стало особенным 
– оно состоялось в день его 
рождения. По правде говоря, 
даже участие в подобном со-
ревновании – уже подарок.  

ольга бабкИна.

Фото автора.

Уважаемые жители 
города и области!

общественная 
приемная 

«КоммУны» 
ждет вас по средам  

с 14 до 17 час. в администра-
ции Коминтерновского рна: 

Московский пр., 19а,  
комн. 106. Тел. 211455.

В часы досуга
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ответы на сканворд (22 февраля)

Ответы на кроссворд 
(22 февраля)

По горизонтали: 5. Три-
стан. 6. Кастинг. 9. Дудинка. 
10. Телефон. 11. Тарле. 12. 
Сигара. 14. Клипер. 16. Фе-
нек. 18. Кашне. 19. Ракша. 21. 
Триба. 23. Кастро. 25. Персик. 
29. Аллюр. 30. Анискин. 31. 
Самурай. 32. Додерер. 33. 
Черника.

По вертикали: 1. Личинка. 
2. Палата. 3. Картер. 4. Пи-
нетки. 5. Трушкин. 7. Глостер. 
8. Перпендикуляр. 13. Ришар. 
15. «Лакме». 16. Фет. 17. Кра. 
20. Маринад. 22. Диорама. 
24. Торсида. 26. Рагулин. 27. 
Банкет. 28. Эрстед.

По горизонтали: 5. Знаменитая улица в Нью-Йорке. 6. Учреж-
дение связи. 9. Российская монета. 10. Тренер сборной СССР 
по хоккею в 1972г.  11. Персонаж романа Пушкина «Евгений 
Онегин». 12. Звезда больших размеров и высокой светимости. 
14. Переложение партитуры оперы для одного  фортепиано. 16. 
Предел, граница, последняя точка. 18. Вид автогонок. 19. Народ 
в Европе. 21. Танец. 23. Стихотворение на заданные рифмы. 25. 
Очень плотная бумага. 29. Очертание предмета. 30. Исполнитель 
роли Балбеса в комедиях Гайдая. 31. Насекомое. 32. Горный 
массив в Абхазии. 33. Чешский композитор. 

По вертикали: 1. Мелкий грызун. 2. Музей-усадьба Репина 
близ Санкт-Петербурга. 3. Торжественная процессия, выезд. 4. 
Хлебобулочное изделие. 5. Человек со светлыми волосами. 7. 
Фермент в организме человека. 8. Часть математики. 13. Рассказ 
Чехова. 15. Осветительный прибор. 16. Первый царь государства 
Ахеменидов. 17. Река в Тамбове. 20. Вид двигателя. 22. Штат в 
США. 24. Идол. 26. 9-й месяц мусульманского лунного года 
хиджры. 27. Внезапный непреодолимый страх. 28. Станковая 
гравюра.

Составил владимир кИрИн.
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